
П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н ,С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь ’.

гц а , и з д а н и я  34-й

ВОСТОКА
ОРГАН Ц ЕН ТРАЛ ЬН О ГО  И ТБИ ЛИ ССКО ГО  КО М ИТЕТО В КОМ ПАРТИИ ГР У З И И  

И СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУД ЯЩ И ХС Я  ГРУ ЗИ Н С К О Й  ССР
«нм-.п. п. . Г  ьммю зэспь ллззшлль и збш сгм п  зиэпзззш/.
стапсгпьт. лпаплозпьа со ь м м л зэзл ь ььл азлпззсзшз сззззззззпь ь з м г ш ь  л л ш и

№  203 ^9395) Суббота, 27 августа 1955 г. Цена 20 коп.

Отчеты и выборы в первичных
парторганизациях

Сейчас в первичных партийных орга
низациях ряда областей и республик про
ходят отчетно-выборные собрания. В  бли
жайшее время отчеты и выборы состоят
ся во всех первичных организациях на
шей партии.

Отчетно-выборные партийные собра
ния являются важнейшим этапом в под
готовке к XX съезду КПСС. Они знаме
нуют собой практическое воплощение в 
жизнь ленинских принципов внутрипар
тийной демократии. Самые широкие мас
сы коммунистов принимают непосред
ственное участие в обсуждении коренных 
вопросов партийной жизни, хозяйствен
ного и культурного строительства, дают 
оценку деятельности руководящих пар
тийных органов, намечают пути осуще
ствления стоящих перед партийными ор
ганизациями задач.

Характерная особенность отчетно-вы
борных партийных собраний состоит в 
том, что они проходят в обстановке все
народной борьбы за выполнение истори
ческих решений июльского Пленума ЦК 
КПСС о дальнейшем развитии социали
стической промышленности, мероприятий 
партии и правительства по крутому 
подъему всех отраслей сельского хозяй
ства. Это определяет ту высокую требо
вательность, с какой коммунисты оцени
вают итоги проделанной работы, на осно
ве критики и самокритики смело вскры
вают недостатки, разрабатывают меры 
улучшения деятельности партийных ор
ганизаций.

В центре внимания отчетно-выборных 
собраний в первичных партийных орга
низациях предприятий стоят вопросы 
дальнейшего технического прогресса, 
улучшения организации производства, по
вышения производительности труда. Ком
мунисты остро критикуют тех хозяй
ственных, партийных и профсоюзных ру
ководителей, которые беспечно относятся 
к внедрению новой техники и передовой 
технологии, проявляют косность и кон
серватизм в этом деле.

На партийных собраниях подчерка шет- 
ся необходимость лучшего использования 
имеющейся техники, всех внутренних 
резервов предприятий. Обязанность пар
тийных организаций —  обеспечивать 
безусловное выполнение предприятиями 
государственных планов, повседневно 
изучать, обобщать и распространять пе
редовой опыт, активно поддерживать 
каждое ценное начинание новаторов, спо
собствующее повышению производитель
ности труда, росту выпуска продукции, 
улучшению всех технико-экономических 
показателей работы заводов и фабрик.

Осуществление больших и сложных за
дач, стоящих перед нашей промышлен
ностью, требует от партийных организа
ций предприятий, чтобы они глубоко вни
кали в экономику производства, своевре
менно вскрывали и устраняли недостат
ки, повышали творческую активность 
всех работников промышленности. Для 
этого необходимо совершенствовать мето
ды контроля деятельности администра
ции предприятий, умело сочетать поли
тическую работу с хозяйственной.

В  деревне отчетно-выборные партий
ные собрания совпадают с периодом на
пряженных работ, связанных с заверше
нием сельскохозяйственного года. Выпол
няя решения партии и правительства о 
крутом подъеме колхозного и совхозного 
производства, труженики сельского хозяй
ства добились первых успехов в повыше
нии урожайности, в росте продуктивно
сти животноводства. Но было бы непра
вильно обольщаться достигнутыми успе
хами. Колхозам, МТС и совхозам пред
стоит еще сделать очень много для того, 
чтобы поднять все отрасли сельского хо
зяйства на уровень предъявляемых пар
тией требований.

В сельских партийных организациях 
отчетно-выборные собрания должны прой
ти под знаком мобилизации коммунистов, 
всех колхозников, работников МТС и сов
хозов на практическое осуществление 
мероприятий по развитию сельского хо
зяйства. Неотложная задача деревенских 
коммунистов —  добиться успешного за
вершения уборки урожая и заготовок 
сельскохозяйственных продуктов. Необхо
димо принять все меры к тому, чтобы 
каждый колхоз и совхоз хорошо подгото
вился к зимовке скота, имел достаточное 
количество кормов, привел в порядок 
животноводческий помещения. Важно так
же в достатке засыпать семена, своевре
менно посеять озимые, поднять зябь и 
тем самым заложить основу высокого 
урожая будущего года.

За последнее время осуществлен ряд 
мер по упрощению, удешевлению и со
вершенствованию деятельности аппарата 
управления. Вместе с тем надо признать, 
что в работе наших учреждений имеется 
еще немало серьезных недостатков. Вполне 
понятно, что на отчетно-выборных пар
тийных собраниях коммунисты совет
ских учреждении должны всесторонне 
обсуждать вопросы улучшения работы

управленческого аппарата, подвергать 
острой критике проявления бюрократиз
ма, волокиты, канцелярских излишеств. 
Надо кропотливо воспитывать работников 
аппарата в духе строжайшего соблюде
ния государственной дисциплины, высо
кой ответственности за порученное дело, 
укрепления связи с массами. .

На проходящих отчетно-выборных пар
тийных собраниях коммунисты всесто
ронне обсуждают вопросы партийно-поли
тической работы. И это понятно. Пар
тийно-политическая работа —  основа всех 
хозяйственных успехов. На собраниях 
подвергаются критике недостатки в по
становке политической агитации. Нередко 
она ведется в отрыве от жизни, от кон
кретных задач, стоящих перед предприя
тиями, колхозами, МТС, совхозами, учре
ждениями, не охватывает все слои на
селения. Политическая работа в массах—  
могучее средство коммунистического вос
питания трудящихся, мобилизации их на 
выполнение государственных планов и 
заданий. Прямая обязанность партийных 
организаций— неуклонно повышать уро
вень партийно-политической работы, раз
вивать творческую инициативу масс, 
широко развертывать социалистическое 
соревнование.

Известно, что боеспособность любой 
первичной партийной организации зави
сит от активности широких масс комму
нистов, от их деятельного участия в ре
шении всех вопросов партийной, хозяй
ственной и государственной работы. Вни
мание отчетно-выборных собраний дол
жно быть приковано к тому, как партий
ные организации воспитывают коммуни
стов, заботятся об их марксистско-ленин
ской закалке, повышают их авангардную 
роль на производстве. Надо добиться, 
чтобы во всех первичных организациях 
ключом била внутрипартийная жизнь, 
чтобы все коммунисты были активными 
бойцами за дело партии.

Отчетно-выборные собрания —  важное 
событие в жизни первичных партийных 
организаций. Это возлагает на райкомы, 
горкомы, объемы, крайкомы и ЦК Компар
тий союзных республик особую ответ
ственность за подготовку и проведение 
этих собраний. Они должны обеспечить, 
чтобы отчетно-выборные партийные со
брания проходили на высоком уровне, по- 
деловому, в обстановке широко разверну
той критики и самокритики, при стро
жайшем соблюдении принципов внутри
партийной демократии. Руководители пар
тийных комитетов обязаны принимать 
личное участие в работе партийных со
браний.

Между тем имеются факты, когда не
которые руководящие партийные работни
ки забывают об этом. Так, в Макатском, 
Денгизском и Жилокосинском районах, 
Гурьевской области, на отчетно-выборных 
партийных собраниях присутствуют глав
ным образом инструкторы райкомов пар
тии. Что же касается секретарей и чле
нов бюро райкома, то они на собраниях 
почти пе бывают. Такую практику нельзя 
считать нормальной.

Высокая активность коммунистов на 
собраниях возможна лишь при условии, 
если они в полной мере используют пре
доставленное им Уставом КПСС право 
смелой и безбоязненной критики недостат
ков, выдвижения и отвода кандидатур 
при выборах руководящих партийных 
органов. Поэтому неправильно поступают 
отдельные партийные органы, которые 
ущемляют права членов партии, не счи
таются с их мнением, стараются всеми 
способами навязать и «протащить» в со
став парткома или бюро людей, не поль
зующихся достаточным авторитетом у 
коммунистов.

В крупных партийных организациях, 
где по разрешению обкома партии прово
дится не общее отчетно-выборное собра
ние коммунистов, а конференция, ин
струкцией ЦК КПСС по выборам партий
ных органов допускается созыв предста
вителей делегаций для того, чтобы пред
варительно наметить новый состав парт
кома. Но это ни в косм случае не может 
ограничивать прав делегатов конферен
ции по выдвижению новых и отводу на
меченных совещанием кандидатур. Толь
ко при условии соблюдения принципа 
внутрипартийной демократии возможно 
избрание в состав партийного органа 
действительно достойных коммунистов.

Первичные партийные организации —  
основа нашей партии. От их боеспособно
сти, умения сплачивать массы и вести их 
за собой в огромной степени зависят 
успехи на всех участках коммунистиче
ского строительства. Отчетно-выборные 
партийные собрания являются могучим 
средством дальнейшего улучшения рабо
ты первичных парторганизаций, повыше
ния активности и самодеятельности пар
тийных масс.

П о  С о в е т с к о й  Г р у з и и
Раздельная уборка нукурузы номбайном

Колхозники сельхозартели имени 
Ленина села Норио Гареубанского рай
она обязались нынешним летом зало
жить 2.100 тонн силоса вместо 1.620 
тонн по плану. С каждым днем темпы 
закладки силосной массы возрастают.

На участке второй бригады, которой 
руководит Н. Куратишвили, работает 
экспериментальный экземпляр кукурузо
силосоуборочного комбайна КСК-2,6, 
проходящий испытания на колхоз
ных полях. Комбайн убйрает кукурузу 
раздельно: початки отделяются от стеб
лей н по транспортеру выбрасываются в 
специальный лафет, а стебли и листья

измельчаются и по специальному эле
ватору выбрасываются в кузов автома
шины, идущей рядом с комбайном. При
менение комбайна дает возможность 
ежедневно высвобождать до 60 человек, 
позволяя завершать работы в агротехни
ческие сроки.

Нагруженные измельченной зеленой 
массой, автомашины без промедле
ния уходят на колхозную ферму, во 
дворе которой недавно завершено стро
ительство силосной траншеи емкостью в 
500 тонн. Траншея состоит из пяти сек
ций; каждая из них вмещает 100 тонн 
силосной массы. Выгрузив массу, авто

машины вновь возвращ аются к комбай
ну. В результате такой организации ра-* 
боты отпадает необходимость в силосо
резках, а кукурузная чала, не подвер
гаясь высыханию,' сохраняет все свои 
питательные свойства.

Норийские колхозники не забывают н 
о грубых кормах. Уж е заготовлено 
1.300 тонн сена вместо 420 тонн яо 
плану. Все это позволит животноводам, 
еще выше поднять продуктивность мо
лочного скота.

В прошлом году в колхозе было на
доено по 391 килограмму молока на 
фуражную  корову. З а  десять месяцев

нового хозяйственного года надои уве
личились в  два с  лишним раза.

Закладывая в нынешнем году по 
6— 7 тонн силоса на корову, норийские 
колхозники уж е  в будущем году смогут 
бороться за полуторатысячные надон 
молока от каждой коровы.

Н а  с н и м к а х :  1. Кукурузо-силосо- 
уборочный комбайн КСК-2,6 ведет раз
дельную уборку кукурузы  в колхозе 
имени Ленина села Норио; 2. Разгруз
ка размельченных стеблей и листьев ку
курузы в одну из секций новой 500-тон
ной силосной траншеи.

Фото В . Тархова.

В  честь X X  съезда 
КПСС

Подготовка к новому учебному году в сети 
партийного просвещения

КУТАИСИ, 26. (Корр. «Зари Востока»). \

Коллектив Кутаисского шелкокомбината ■ 
значительно перевыполнил квартальное 
производственное задание по выпуску ва-; 
ловой продукции, росту производительно-1 
сти труда, улучшению качества тканей. | 
Сверх плана выпущено 172.000 метров: 
шелковых тканей. Путем снижения >
себестоимости продукции сэкономлено 
1.134.000 рублей. По показателям работы | 
за второй квартал Кутаисский шелкоком-; 
бинат вышел победителем во Всесоюзном 
социалистическом соревновании. Ему при-1 
суждены переходящее Красное знамя и де- | 
нежная премия.

В клубе Кутаисского шелкокомбината 
состоялся митинг, посвященный вручению 1 
комбинату переходящего Красного знамени 
ВЦСПС и Министерства промышленных 
товаров широкого потребления Грузинской ‘ 
ССР.

Отлично трудятся текстильщики и в 
третьем квартале. Июльский план выпол
нен на 106,5 процента, производитель 
ность труда повышена на 9,3 процента.

В ознаменование XX съезда партии кол
лектив комбината обязался выполнить го
довое задание по выпуску шелкового су
ровья на 10  дней раньше срока, дать 
стране сверх плана 470.000 метров ткани.

Деятельно участвует в социалистиче
ском соревновании в честь XX съезда 
КПСС коллектив Ушапатской чайной фа
брики. Илаи выпуска готовой продукции 
за прошлый квартал выполнен на 135 
процентов. Фабрика перевыполняет зада
ния по выпуску высокосортной продук
ции.

САМТРЕДИА, 26. (Корр. «Зари Восто
ка»). Самтредский райком партии раз
вернул подготовку к новому учебному го
ду в сети партийного просвещения.

На днях здесь состоялось совещание се
кретарей первичных парторганизаций, по
священное комплектованию сети партий
ного просвещения.

Работники отдела пропаганды и агита
ции райкома, секретари парторганизаций 
беседуют с коммунистами, выясняют, ка
кую форму учебы они желают избрать. 
Многие коммунисты изъявляют желание 
самостоятельно овладевать марксизмом- 
ленинизмом.

Особенно возрос интерес коммунистов к 
изучению политической экономии и теку
щей политики. Кружки по изучению поли
тической экономии будут организованы на 
Самтредском железнодорожном узле и в 
Диди - джихаишском сельскохозяйственном 
техникуме. В  колхозах имени Цхакая села 
Гоми, имени Калинина села Кулагаи и др. 
создаются кружки по изучению текущей 
п о л и т и к и . Значительное число коммуни
стов будет изучать политэкономию само
стоятельно.

Самтредский райком партии приступил 
к подбору лекторов и пропагандистов.

К  новому учебному году усиленно гото
вится и библиотека райкома. Здесь приво
дят в порядок книги, картотеки, фотоаль
бомы и наглядные пособия.

ТЕЛАВИ, 26. (Корр. «Зари Востока»).
Бюро районного комитета партии обсудило 
-вопрос об итогах учебного года в сети пар
тийного просвещения и о подготовке к но
вому учебному году.

Подготовке к новому учебному году в се
ти партийного просвещения посвящается 
совещание секретарей* первичных партий
ных организаций, руководителей полит
кружков и семинаров, которое намечено 
провести в начале сентября.

В первичных партийных организациях 
ведется подготовительная работа по уси
лению помощи коммунистам, самостоя
тельно изучающим марксистско-ленин- 

| скую теорию, а также комплектованию 
[кружков и политшкол.

Х О Д  В Ы П О Л Н Е Н И Я  Г О Д О В О Г О  
П Л А Н А  С Д А Ч И  П Р О Д У К Т О В  

Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А  Г О С У Д А Р С Т В У  
П О  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р

ва  20 августа 1955 года
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Гурджаанский
Душетхкий
Лагодехский
Юго-Осетинская А О
Зугдидский
Махарадзевский
Орджоникидзевский
Цаленджихский

Каспский
Качретский
М арнеульский
Сагареджойский
Цалкский
Тетрнцкаройский
Казбегский

•Хашурский
Цхакаевский

мол о ко
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О Т С Т А Ю Т

р а й о н ы

Передовики Всесоюзного социалистического 
соревнования

В нынешнем году по итогам Всссоюз-| Красное знамя ВЦСПС и Министерства 
ного социалистического соревнования за совхозов СССР, а также первая премия, 
первое полугодие Мухрованскому молочно-1 Вторая премия присуждена Дидичкон- 
му совхозу Министерства совхозов Гру- > скому чайному совхозу, третья— Гагрской 
зпнекой ССР присуждены переходящее птицефабрике.

Аспиндзский
Богдановский
Г  ареубанский
Гурджаанский
Дманисский
Тетрицкаройскпй
Сигнахский
Онский

Каспский
Абашский
Зестафонский
Зугдидский
Лентехский
Потийский
Чохатаурский
Цхакаевский
Хобский

Вы пускн ики  горнопромышленной ш колы
В Ткварчельской горнопромышленной | и другие. Дирекция школы наградила луч- 

школе 2  с начала августа проводились ших выпускников почетными грамотами.

Первенство в соревновании держит сме
на, где дежурным технологом Б. Гогинава.

выпускные экзамены. Из 100 слушателей 
40 сдали экзамены на «отлично». Особен
но успешно сдали испытания комсомоль
цы Г. Ратиани, А. Романов, 3. Миндадзе

Молодые шахтеры, получившие профес
сии проходчиков, мотористов, слесарей, ка
менщиков, уже работают на шахтах и 
стройках города.

Я Й Ц А
И Д У Т  В П Е Р Е Д И  О Т С Т А Ю Т

РА Й О Н Ы  РА Й О Н Ы

Аспиндзский
Ахалцихский
Цителцкаройский
Ахалкалакский
Богдановский
Гареубанский
Тианетский
Амбролаурский
Цхалтубский

Ахметский
Гурджаанский
Качретский
Г  егечкорский
Зестафонский
Тержольский
Чиатурский
Хобский
Орджон икидзевский 
Телавский

☆

С о в е щ а н и е
в МГК КПСС

25 августа в Московском городском ко
митете КПСС состоялось совещание заве
дующих отделами пропаганды и агитации 
райкомов партии и заведующих партий
ными библиотеками, посвященное подго
товке к началу учебного года в системе 
партийного просвещения.

Перед собравшимися выступили с сооб
щениями по этому вопросу заведующие от
делами пропаганды и агитации Коминтер- 
новского и Кировского райкомов КПСС 
г. Москвы тт. Богачева и Петров.

На совещании говорилось о необходимо
сти широко привлекать партийный актив 
и пропагандистов к комплектованию сети 
кружков, политшкол и семинаров, больше 
помогать отдельным коммунистам в выбо
ре форм и методов политической учебы. 
Много внимания было уделено улучшению 
работы с пропагандистами.

Вручение верительных грамот Заместителю Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР М. П. Тарасову 

Послом Германской Демократической Республики И. Кенигом
25 августа Заместитель Председателя 

Президиума Верховного Совета СССР М. П. 
Тарасов принял в Кремле Чрезвычайного 
и Полномочного Посла Германской Демо
кратической Республики в СССР И. Кени
га, вручившего свои верительные грамоты.

Посла сопровождали советники Посоль
ства К. Зейц, И. Шютц, торговый советник 
Посольства В. Банашак, первый секретарь

рые пожелания. Можно с удовлетворением 
отметить, сказал он, что между нашими 
странами установились отношения непоко
лебимой дружбы и тесного сотрудничества 
во всех областях политической, экономиче
ской и культурной жизни. Советский на
род и впредь будет всемерно содействовать 
укреплению дружественных отношений 
между Советским Союзом и Германской Де-

Н о в ы е  

участники ВСХВ

В совещании принял участие секретарь 
МГК КПСС тов. Е. И. Афанасенко.

(ТАСС).

Посольства К. Шиейзер, второй секретарь мократической Республикой, основанных 
Посольства С. Яник, третьи секретари По-1 на принципах равноправия, взаимного ува- 
сольства В. Венке и М. Лембке, которые хения суверенитета и невмешательства во 
были представлены М. П. Тарасову 11ос- внутренние дела. Советские люди, продол- 
лом. жал М. И. Тарасов, искренне радуются

При вручении верительных грамот при- Успехам ГДР в развитии мирной экономи- 
сутствовали заместитель Министра иност-1 ки> в подъеме благосостояния трудящихся 
ранных дел СССР В. С. Семенов, Замести- и в строительстве национальной культу- 
тель Секретаря Президиума Верховного Ры - Советский народ знает, что трудя- 
Совета СССР А. Ф. Горкин, заведующий Щиеся Германской Демократической Рес- 
3-м Европейским отделом МИД СССР С. Г. | публики, прочно ставшие на путь социа- 
Лапин, заведующий Протокольным отделом Диетического строительства, полны уве-

Главпый комитет Всесоюзной сельско
хозяйственной выставки утвердил участ
никами ВСХВ 1955 года большую группу 
механизаторов Краснодарского края, отли
чившихся в нынешнем году на уборке ко
лосовых культур, а также на весенней по
садке рассады овощей, табака и посеве 
пропашных культур.

Комбайнер Северской МТС И. Литвинен
ко, работая на комбайне «Сталинец-6 », 
убрал 276 гектаров колосовых, намолотив 
6.587 центнеров зерна при норме в шесть 
тысяч центнеров, установленной для уча
стников выставки. Веспою И. Литвиненко 
за 13 дней посеял 221 гектар пропашных 
культур, что также намного больше пока
зателя участника выставки.

Сев озимых на Украине

МИД СССР Ф. Ф. Молочков.
М. П. Тарасов и И. Кениг обменялись 

речами.
Политика Советского Союза, —  сказал

ренности в правильности избранного ими 
пути. Советский Союз является, как из
вестно, сторонником сближения и сотруд
ничества Германской Демократической

Помощник комбайнера Северской МТС 
Н. Литвиненко убрал 328 гектаров хлебов, 
намолотив 7.108 центнеров зерна. Также 
значительно превысили показатели уча
стника ВСХВ комбайнеры Северской МТС 
II. Врадий, П. Кондратенко, И. Харченко, 
Соколовской МТС— И. Фартушный и Доя- 
дуковской МТС —  В. Стативко.

Передовая статья «П равды»— 26 августа.

• ннш лпнм  кюташ-

Посещение руководителями партии и правительства  
вы ставки  картин Д р е з д е н с к о й  галереи

В ы ста вк у  картин Дрезденской галереи, экспонируемую  в  М узее  изо
бразительных искусств имени Л. С . П уш ки н а , посетили тт. Л .  М . Кагано 
вич, Г . М . М аленков. А . И. М икоян , М . Г . Первухин, М . А . Суслов, 
секретари Ц К  К П С С  А . Б . Аристов и Н . И. Беляев.

В о  время осмотра выставки  пояснения давали главный хранитель 
музея А . А . Губер и искусствовед Т. А . Седова. ( Г А С С ) .

КИЕВ, 26. (ТАСС). На Украине засеяно 
полмиллиопа гектаров пшеницы и ржи. 
Большие запасы почвенной влаги повсе
местно создали благоприятные условия для 
высококачественного проведения сева. Сев 
ведется узкорядным и перекрестным спо
собами. Широко применяется внесение в 
почву перед культивацией органо-мине- 
рэлышх смесей, а одновременно с посе
вом —  гранулированного суперфосфата и 
бактериальных удобрений.

Во многих колхозах полесских районов 
половина озимого клина размещается по 
люпиновым парам. Значительная часть 
посевов размещается по кукурузным пред
шественникам после культивации. Опыт 
показывает, что урожай озпмых после 
культивации по таким предшественникам 
на четыре-пять центнеров выше, чем пос
ле пахоты. Десятки тысяч гектаров будут
засеяны по нарам, вспаханным по методу 
Т. С. Мальцева.

Посол, —  направленная на обеспечение Беспубливи^ с Германской Федеральной 
мира и безопасности народов, а также его Республикой, поскольку это отвечает инте- 
постоянное стремление к решению гермап- Ресам упрочения мира и безопасности в 
ского вопроса мирным путем является од- Европе, а также национальным интересам 
повременно поддержкой патриотических германского народа. М. П. Тарасов просил 

I сил немецкого народа в их борьбе за соз-1 Посла передать германскому народу ис- 
; дание единого, демократического, миролю- кРеннее пожелание успехов в его мирном 
! бивого и независимого германского госу- творческом труде, в его усилиях, направ- 
дарства, выражением подлинно дружест- ленных на воссоединение Германии в ка

зенного отношения советского народа к I честве миролюбивого и демократического 
! германскому народу. Посол Кениг выразил | государства.
благодарность советскому народу и Совет- В  заключение М. П Тарасов пожелал 

; скому Правительству за бескорыстную и Послу успехов в выполнении его ответ- 
дружественную помощь, оказываемую гер- ственной миссии. Он заверил Посла, что 
майскому народу. I его деятельность в интересах дальнейшего

Посол Германской Демократической развития дружественных отношений меж- 
Республики пожелал дальнейших успехов ду Советским Союзом и Германской Демо- 

| советскому народу в выполнении великих кратической Республикой встретит под
задач строительства коммунизма и в борь-1 держку со стороны Президиума Верховно- 
бе за сохранение и укрепление мира. Но-; го Совета СССР, а также Советского Нра- 

! сол заявил, что он приложит все усилия вительства.
к дальнейшему расширение и углублению | „  в р г и я м  в е р в т и ь н ы 1  т ч т  ,
дружественных отношении и сотрудниче- ,  .. „  _  у ,

■ ства между обеими странами. [Обмена речами М. П. Тарасов имел беседу
В ответной речи М. II. Тарасов сердечно с Послом И. Кенигом. В  беседе приняли 

поблагодарил Посла за переданные им доб-1 участие В. С. Семенов и А. Ф. Горкин.

Несколько десятков механизаторов ут
верждено участниками выставки за превы
шение норм выработки и отличное каче
ство работы на механизированной посадке 
овощей и табака. (ТАСС).

2.150 новых отар 
тонкорунных овец

СТАВРОПОЛЬ, 26. (ТАСС). Колхозы 
совхозы Ставрополья добились значг 
телъпых успехов в развитии тонкоруя 

| ного овцеводства. Пастриг шерсти с каж 
дой овцы превысил пять килограммов прс 
тив 3,7 в прошлом году. Выход волокна н 
каждые сто гектаров земельных угоди 
увеличился на 58 килограммов, что позве 
лило сдать государству доиолнительн 
свыше четырех тысяч тонн сырья. Ноге 
ловье овец в крае возросло почти г 
2 2  процента.

В колхозах и совхозах формируете 
2.150 новых мериносовых отар —  на 90 
больше, чем в прошлом году.



П а р т и й н а я  ж и з н ь

Горком партии и пропаганда 
передового опыта

На центральной улице Поти. неподалеку 
от горкома партии, установлена Доска по
чета. Один из ее щитов посвящен передо
викам производства. На щите помещены
фотографии монтажника А. Топурия, ме
ханика М. Заболоцкого, электромонтажни
ка А. Хорава, электросварщика И. Ровни
ца и многих других.

Кто эти люди, за что они удостоились 
высокого права быть занесенными на го
родскую Доску почета?

—  Об этих людях,—  говорит заведую
щий отделом промышленности и транс
порта горкома партии Г. Меликия,— луч
ше всего расскажут непосредственно на 
предприятиях...

На заводе по производству землесосных 
установок и других предприятиях города 
нам, действительно, удалось получить от
вет на интересующий нас вопрос. Но по
чему, спрашивается, о передовых людях, 
внесших в производство много нового и 
ценного, показывающих высокие образцы 
труда, не должны знать работники горко
ма партии?!

В Потийском горкоме партии часто ве
дутся разговоры о необходимости широко 
изучать, обобщать и распространять пере
довой опыт. Об этом говорят на совеща
ниях, заседаниях бюро, партийно-хозяй- 
ст!енных активах, пленумах. Но дальше 
разговоров дело не движется. Вместо жи
вой, организаторской работы по воспита
нию и выращиванию передовиков, новато
ров производства, изучению и распро
странению их опыта, работники горкома 
партии предпочитают заниматься реги
страцией недостатков, ненужной писани
ной и заседательской суетней. Нередко по 
этой причине голос передовиков производ
ства остается неуслышанным, а их предло
жения, направленные на повышение произ
водительности труда, улучшение организа
ции производства, рациональное использо
вание техники, пропадают в канцелярских 
дебрях.

В  мае нынешнего года в горком партии 
обратился с заявлением грузчик второго 
производственного участка Потийского пор
та В. Цаава. Он сообщал, что железнодо
рожники станции Шорапани производят 
погрузку марганца в кюбельные вагоны не
правильно, рассыпая между кюбелями по 
пять и больше тонн руды на каждую 
платформу. Эту руду, при наличии в иор- 
ту совершенной техники, приходится вы
гружать вручную, что приводит к боль
шим затратам средств и увеличивает про
стои вагонов. В. Цаава указывал, что не
обходимо предпринять для того, чтобы в 
дальнейшем полностью загружать кюбеля, 
избежать ненужных расходов и облегчить 
труд грузчиков.

Как же в горкоме партии отнеслись к 
втому заявлению?

Через несколько дней в отдел промыш
ленности и транспорта был вызван на
чальник порта К. Реквава. С ним здесь по
говорили и предложили направить гроз
ное письмо в адрес руководителей Закав
казской железной дороги. После этого, 
снабдив заявление В. Цаава резолюцией—  
«в дело» и подшив его в объемистую пап
ку, в которую редко кто заглядывает, 
Г. Меликия счел свою миссию закончен
ной.

Равнодушие, проявленное в горкоме пар
тии к вопросу, поднятому В. Цаава, име
ющему важное народнохозяйственное зна
чение, свидетельствует о безразличном от
ношении к предложениям рабочих, об от
сутствии настойчивости и принципиально
сти в преодолении недостатков.

Несколько месяцев тому назад в Поти 
состоялся партийно-хозяйственный актив. 
Наряду с другими вопросами, связанными 
с дальнейшим развитием промышленности, 
участники актива уделили серьезное вни
мание пропаганде передового опыта. В при
нятом решении указывалось на необходи

мость решительно изжить формализм в ру
ководстве социалистическим соревновани
ем, уделять особое внимание распростра
нению и внедрению в производство опыта 
передовиков.

Отдел промышленности и транспорта 
горкома партии разработал перспективный 
план по осуществлению предложений ком
мунистов, высказанных на партийно-хо
зяйственном активе. Однако, если не счи
тать обсуждения на заседании бюро вопро
са. связанного с внедрением в производ
ство новой техники, передовой технологии 
и опыта новаторов в судоремонтных ма
стерских порта, на заводе по производству 
землесосных установок, в этом плане от
сутствуют практические мероприятия по 
пропаганде передового опыта.

В  нынешнем году по плану отдела про
мышленности и транспорта на бюро горко
ма партии было обсуждено более двадцати 
различных вопросов. В числе этих вопро
сов —  работа деревообделочной артели 
имени Тельмана, выполнение плана по сбо
ру и отгрузке металлолома, состояние про
тивопожарной охраны на предприятиях и в 
учреждениях города, выполнение плана ин
дивидуального жилищного строительства и 
другие. За семь месяцев на бюро горкома 
ни разу специально не ставился вопрос о 
пропаганде передового опыта, улучшении 
работы с передовиками производства.

На предприятиях города насчитывается 
немало новаторов производства, опыт ко
торых заслуживает самого широкого рас
пространения. Можно назвать хотя бы 
крановщицу, депутата Верховного Совета 
Грузинской ССР А. Казакевич, которая уже 
более двадцати лет трудится в порту. Ра
ботая на повышенных скоростях, полно
стью заполняя грейфер грузом, совмещая 
отдельные операции, т. Казакевич доби
лась значительного повышения произво
дительности труда, безаварийной работы 
крана.

Заслуживают внимания и новаторские 
начинания крановщика порта Г. Кортава, 
бригадира грузчиков В. Турдзеладзе, тока
ря завода по производству землесосных 
установок В. Иванова, мастера по обработ
ке рыбы В. Тугуши и многих других. Ме
жду тем горком партии, первичные пар
тийные организации предприятий ничего 
пе сделали для того, чтобы изучить опыт 
этих передовых производственников, сде
лать его достоянием всех рабочих.

—  В  городе у нас нет однородных пред
приятий, —  говорит т. Меликия, —  по
этому трудно заниматься пропагандой пе
редового опыта.

Этот довод по меньшей мере является 
странным. В Поти немало крановщиков, 
которых интересует опыт А. Казакевич и

Н А СТРОЙКАХ ТБИЛИСИ
Ж И Л О Й  дом 
В  САБУРТАЛО ]  З а в е р ш и т ь  р а б о т ы

в у с т а н о в л е н н ы й  с р о н
они плохо используют технику, не вне
дряют в производство передовые методы 
труда. Партийные же организации стоят в 
стороне от этих вопросов, не ставят их на 
обсуждение партийных собраний и заседа
ний партбюро, не заботятся о развитии 
творческой активности и инициативы ра
бочих.

Даже в тех редких случаях, когда во
просы, связанные с пропагандой передово
го опыта, внедрением в производство новой 
техники, обсуждаются на партийных со
браниях, принимаемые решении не пре
творяются в жизнь. На открытом партий
ном собрании Потийского порта (секре
тарь партбюро А. Очигава) обсуждался 
доклад начальника отдела механизации 
С. Медведика о внедрении в производство 
передовых методов труда. После этого про
шло более двух месяцев, но еще ничего не 
сделано для выполнения наказов комму
нистов. Главный инженер судоремонтных 
мастерских порта коммунист М. Каухчев не 
выполнил поручения о внедрении в произ
водство сверления на больших подачах и 
скоростного резания металла. Не выполни
ли поручения также главный инженер пор
та И. Лагидзе и старший инспектор по под
готовке кадров Н. Топурия, которые долж
ны были возобновить работу кабинета тех
нической пропаганды, организовать чтение 
лекций по вопросам науки и техники. Ни
чего не сделала и профсоюзная организа
ция порта (председатель В. Мурусидзе) 
для того, чтобы шире развернуть социа
листическое соревнование, проводить ве
чера по обмену опытом, проявлять боль
ше заботы о внедрении в производство опы
та передовиков.

Плохо занимаются пропагандой передо
вого опыта и парторганизации других 
предприятий города. Например, на заводе 
по производству землесосных установок с 
начала этого года не могут решить вопрос 
о внедрении в производство скоростного 
резания металла. Здесь не проводятся со
вещания по обмену опытом, не создана 
школа по изучению передовых методов 
труда. Завод осваивает сейчас выпуск по
левых вагонов для полеводческих и тра
кторных бригад. В этой работе встречается 
немало трудностей, но вопрос об освоении 
новой продукции, использовании в этом 
деле передового опыта не обсуждался на 
партийном собрании или заседании парт
бюро.

Работники горкома партии и, в первую 
очередь, его отдела промышленности и 
транспорта мало интересуются работой 
парторганизаций промышленных пред
приятий, тем, как они осуществляют кон-

ПО СТРАНИЦАМ 
Г А З Е Т

Шире распространять опыт 
передовиков

В  Сабуртало где улица Долидзе не-; временно его снести, строители вынужде- 26 июля газета «Ткварчельскии горняк»
посредственно примыкает к Военно-Гру-: ны ныне искусственно снижать темпы, а , опубликовала Обращение коллектива шах- 
зинской дороге, строится пятиэтажный то и вовсе прекращать кое-где работы. ; ты Л* 2 треста «1 кварчслуголь» ко всем

п ...........„ „ „ . л  иа„ впй,тр ппичи- шахтерам Ткварчели. В Обращении содер-Перечислим, сколько неуд р жался призыв широко развернуть социали-
нил и причиняет этот домик.

зннской дороге, строится 
жилой дом для работников науки. Уже 
поднялись все пять этажей эдания, и 
оно невольно привлекает внимание про
хожих своим фасадом: красивыми архи
тектурными линиями и формами.

Этот 64-квартирный д&м (архитекторы 
К. Соколова и И. Чхенкели) будет одним 
из лучших в Тбилиси. Квартиры —  от 
двух до пяти комнат —  оборудуются все
ми видами современных коммунальных

Он почти наглухо закрывает вход в 
подъезд правого крыла, не дает возмож
ность оштукатурить стену бокового фа
сада. А главное —  это то, что домик 
препятствует строительству > городских 
ливнеотвода и канализации. К чему это 
приводит? Следует заглянуть хотя бы 
в котельную жилого дома. Здесь везде

удобств. В здании будут лифты, мусоропро- лужи, пол покрыт толстым слоем липкой
воды, подача холодной и горячей воды в 
любое время дня и ночи. Здание в 
70 тысяч кубических метров будет иметь 
полезную жилую площадь в 5.700 квад
ратных метров. Стоимость строитель
ства —  17 миллионов рублей, из кото
рых к 1 августа уже освоено 13,7 мил
лиона рублей.

Мы осмотрели несколько квартир, ж о 
всех о них можно сказать только одно: 
все делается удобно, красиво и, надо 
полагать, прочно и добротно. Трест 
«Тбилвузстрой» уделяет этой стройке 
особое внимание. Сюда переброшены трех
тонный башенный кран, бульдозер, экска
ватор, подъемники, бетономешалка, рас
творомешалка, здесь оборудованы куз
ница и слесарная. Стройка обеспечена ра
бочей силой. Бетонщики, арматурщики, 
плотники, паркетчики, слесари, кранов
щики и рабочие других специальностей 
выполняют сменные задания, а многие —  
например, бетонщик А. Оганесян, арма
турщик И. Дерканов, крановщики Е. Го- 
гелидзе и Е. Новак, слесарь М. Чурилов, 
штукатур М. Степанян —  выполняют 
нормы на 250— 300 процентов.

Неплохо снабжается стройка и строи
тельными материалами. В  последние дни 
не хватает лишь гажи для штукатурки, 
но через день-другой и она будет достав
лена. Упомянем также, что первые 
37 квартир центрального и правого кры
ла здания намечено заселить жильцами 
еще до Октябрьских праздников.

Однако имеется одно препятствие, кото
рое может сильно задержать ввод в экс
плуатацию пусковых объектов здания. Де
ло в том, что к правому крылу дома вплот
ную прилегает невзрачный на вид домик.

троль за деятельностью администрации. 
Достаточно сказать, что никто из работни-

Г & Г н ™

вовсе не'в^ неоднородности’ предприятий, » » н ™  партбюро в порту -  крупнейшей в

грязи. 'Это результат хлынувших сюда на 
днях ливневых вод. Все четыре  ̂котла, 
установленные в здании котельной, ока
зались под водой. А ведь высота каждо
го из них— два с половиной метра. Но 
это не все. Борова для отвода дыма из ко
тельной пришли в негодность, и теперь 
строители вынуждены разобрать и вновь 
уложить кирпичную кладку.

Может быть, все это случилось впер
вые, по причине недавних сильных дож
дей? Нет. Вода не раз заливала отдель
ные объекты на стройке.

Уже давно готовы проекты, произведе
ны расчеты по прокладке улицы, ливне
отвода и канализации. Но горсовет до 
сих пор и не приступал к строительству 
этих объектов. Причина —  все тот же 
домик, который мешает прокладке улицы 
с ливнеотводом и канализацией. В  итоге—  
своевременный ввод жилого дома в экс
плуатацию под угрозой срыва.

Целых шесть лет в исполкоме горсовета 
«разрешают» вопрос о предоставлении 
двух квартир жильцам домика. В  феврале 
этого года Министерство высшего образо
вания СССР выделило 60 тысяч рублей 
для строительства небольшого дома для 
переселения жильцов. Но по вине испол
кома горсовета более полугода никак не 
могут отвести участок для строительства 
этого дома.

Строительство жилого дома больше не 
может задерживаться. Нужно как можно 
скорее, хотя бы временно, переселить 
жильцов домика. Это даст строителям 
возможность развернуть работы на пол
ный ход. Тогда можно будет с уверенно
стью сказать, что научные работники 
встретят новоселье до празднования 38-й

Из-за того, что никто не удосужился свое-' годовщины Великого Октября.

в том, что работники горкома партии не 
знают передовиков производства, не обща
ются с ними, формально относятся к про
паганде передового опыта.^Не удивительно 
после этого, что о потийских бригадах 
грузчиков М. Шулежко и Н. Гагауз, ко
торые добились высокой производительно
сти на погрузке хлопка, в Одессе узнали 
раньше, чем в Поти. Одесские портовики

городе парторганизации.
Промышленность Поти в целом выпол

нила семимесячный план на 103,1 процен
та. По сравнению с тем же периодом про
шлого года на 19,4 процента увеличился 
выпуск продукции. Однако за этими ус
пехами скрываются серьезные недостатки 
в работе промышленности. Чтобы реши
тельно покончить с ними, горком партии

работу в светерапошс, ю л и г : должен перестроить свою работу в свете
успели уже требований июльского Пленума ЦК КПСС,

Гро?тТ^'*5перм“»ог"а°опш’:'” ‘ 7^Г-
Рыбозавод, судоремонтные мастерские ным организациям предприятий в проведе- 

порта, торфозавод и другие предприятия ний в жизнь директив партии и правп- 
не выполнили плана первого полугодия I телЬства.
нынешнего года. Они недодали государству с  П О Р Т Н О Й ,
продукции на сумму более трех миллионов ^  Ш Е Л О В И Ц К И Й .
рублей. Отставание этих предприятии в _ .
значительной мере объясняется тем, что (Спее- корр. «Зари Востока»).

Две секции этого жилого дома для научных работников Тбилиси должны 
быть введены в эксплуатацию до Октябрьских праздников.

Фото М . Квирикащрилн.

стическое соревнование в честь XX съезда . 
КПСС.

Вслед за этим на страницах газеты по
явилась рубрика «Навстречу XX съезду 
КПСС». Здесь систематически печатаются 
материалы, рассказывающие о ходе выпол
нения взятых обязательств, статьи и кор
респонденции о творческой инициативе 
производственных коллективов.

Привлекает внимание номер газеты от 
30 июля. Две его страницы целиком по
священы борьбе ткварчельских шахтеров 
за выполнение задач, поставленных июль
ским Пленумом ЦК КПСС. В  разнообраз
ных материалах показаны конкретные 
меры борьбы за выполнение плана добычи 
угля и повышение всех показателей шахт 
и других предприятий Ткварчели.

Начальник шахты М! 5 М. Симонишви- 
ли в своей статье «Неуклонно повышать 
производительность труда» пишет:

«Несмотря на̂  имеющиеся успехи, план 
по производительности труда в первом 
полугодии на шахте не был выполнен. И 
это не случайно. Основной причиной невы
полнения задания по повышению произ
водительности труда явилось отсутствие 
достаточного фронта работ в первом квар
тале нынешнего года. Кроме того, сильно 
тормозило работу горняков наличие боль
шого количества скопившегося на шахте 
угля».

Автор статьи указывает на ряд меро
приятий, которые намечены руководством 
шахты для обеспечения роста производи
тельности труда.

По вопросам увеличения добычи угля я  
повышения производительности труда, о 
неиспользованных резервах и борьбе за 
технический прогресс пишут в этом же 
номере начальник 2 -го участка шахты 
М5 5 Р. Кецбая, директор Ткварчелгрэс 
А. Реквава, председатель шахткома шах
ты имени Сталина Г. Нинуа, управляющий 
трестом «Ткварчелуголь» А. Гамхарашви- 
ли и другие.

Такое широкое привлечение авторского 
актива к участию в газете —  весь
ма ценно. Работники шахт, обогати
тельных фабрик и других ткварчельских 
предприятий рассказывают много инте
ресного о своей работе, вскрывают недо
четы.

Однако на страницах «Ткварчельского 
горняка» редко выступают передовые 
рабочие —  активные участники социали
стического соревнования в честь XX съез
да КПСС. Между тем на шахтах Ткварчели 
пока еще слабо внедряются передовые ме
тоды. «Ткварчельскии горняк» на своих 
страницах часто критикует тех руководи
телей, которые не обращают внимания на 
этот важный вопрос, но и сама газета на
ходится в большом долгу перед шахтера
ми. В  течение последнего месяца она не 
опубликовала почти ни одного выступле
ния передовиков производства, в котором 
широко был бы показан производственный 
опыт шахтеров. В  последние дни материал 
лы, публикуемые под рубрикой «В честь 
XX съезда КПСС», в основном носят инфор
мационный характер. В них перечислены 
только фамилии передовиков и цифры.

Редакция газеты «Ткварчелъский п>1Н 
пяк» обязана устранить этот недочет, яр
че освещать соревнование в честь XX съеэ- 
да КПСС,

Заготовка кормов—дело 
первостепенной важности

О т  корреспондентов „З о р и  В о с т о к а “

Силосохранилища 
заполняются кукурузой

На колхозных животноводческих фер
мах Цителцкаройсюого района после 
январского Пленума ЦК КПСС произошли 
большие перемены.

Если, например, колхоз имени Ждано
ва села Гамарджвеба за весь прошлый 
год надоил в среднем на одну фуражную 
корову 327 килограммов молока, то уже 
к 1 августа нынешнего года —  по 700 
килограммов. Еще лучшие показатели у 
колхоза имени Орджоникидзе. В минув
шем году здесь было надоено на каждую 
фуражную корову по 425 килограммов 
молока, а за семь месяцев нынешнего го
да— по 1.172 килограмма.

Эти результаты не случайны. Успех 
дела решили корма.

В  этом году колхозники увеличили по
севы кукурузы более чем в два раза и 
рассчитывают получить на неполивных 
участках высокие урожаи.

Колхозы района должны заложить 
24 тысячи тонн силоса —  на 11 тысяч 
тонн больше, чем в прошлом году. Все 
силосные ямы решено заполнить куку
рузой, резко повышающей надои молока.

Сейчас в колхозах повсеместно развер-1 р0ЛНисИ 
на силос этой ценной

1 023 гектара при план* 650 гектаров, лым годом значительно снизилась: если на 
а члены сельскохозяйственной артели 1 августа 1954 года на одну фуражную 
имени Сталина села Земо Кеди в два корову было надоено в среднем 552 кило- 
раза перевыполнили план сенокошения. | грамма молока, то нынче на то же число 
Все сено убрано и застоговано

Если не принять самых срочньга мер, зна
чительная часть их может прийти в не
годность.

Стогование и скирдование сена и соло
мы проведены здесь плохо. Прошедшие не
давно дожди сильно промочили- стога и 
скирды, особенно те из них. которые бы
ли плохо заскирдованы —  через них дож
девые воды прошли почти насквозь. К че
му это может привести: Как только по- 

соломы

1.711 тонн силоса. Хотя нынче на то же
число заготовлено 2.664 тонны, но это ни 
в коем случае не должно успокаивать ру
ководителей МТС и колхозов, ибо впереди 
напряженная работа по силосованию кор
мов. Болнисская МТС имеет лишь четыре 
силосорезки. Производительность каждой 
из машин составляет в среднем 50— 60

хевском районе на 15 августа по плану
должны были завершить строительство 
106 силосных башен, закончили же со
оружение только 72 башен. Неблагопо
лучно в колхозах района и с закладкой
силоса.

Из 30 колхозов Хулойского района к за
кладке силоса приступили только восемь. 
В  колхозах сел Дгвани (председательтонн. Для выполнения плана силосования _   ___ _

нужно в колхозах зоны станции заложить $  Путкарадзе), Чанчхало (председатель
теплеет стога и скирш сена и соломы еще 3.036 тонн зеленой массы (главным И. Диасамидзе), Брили, Дарчидзееби и ряде
начнут «гореть» Прогшет много кормов.! образом кукурузы). Расчеты показывают, | других строительство силосных сооруже-
‘ , м т р  чт0 ПРИ существующих темпах силосова- ний ведется низкими темпами

Во всех колхозах зоны Болнисск .11  ̂ ния силосорезкам придется работать еще
почти такое же положение. 15  дИей. Необходимо, по примеру некото- В Шуахевском районе к 15 августа за-

, надоено лишь 425 килограммов.
Долг партийных и советских органов, ;  К0ЛХ0з0в Дманисского района, в кото- ! Д*ние по уборке естественных трав вы- 

руководителей  ̂ колхозов. специалистов * ю производительность одной ! полнено лишь на 35,6 процента, а сеян-
 .  — .  л г . ,1  Л л « 1п п  и  п  к м о и  п  щ п м а  и о  • . .  •  ^ I ш  (Т П П  г>——_ т г  Т О Г А  11А и ь  ТИПОхнако в деле з а я в к и  коряов ,  рай-; ™  \ Ш и  больше т'овн, | «ых тр ав-и  тог. „сньше.

сне имеются и недостатки, которые не'  I Гм еи^м енТтель^ана села Дарбази Прав- обхозимо в ближайшее время исправить, артели имени 1ельмана села дароази. прав
допустить порчи заготовленных груоых 1|р0в0дИТЬ силосование и в ночное время,
кормов, неоомолоченного зерна. На <Чт0 т В03М0ЖН0СТЬ быстрее и в необхо-
сушку сена и сбломы необходимо мооили- м количестве заложить силос.
зевать всех трудоспособных колхозников.
Эту работу следует организовать с таким В некоторых колхозах зоны МГЬ силь- 
расчетом, чтобы за один день закончить • но отстает строительство новых силосных 

лл «шыьиы .1 В начале августа этого года члены сель- просушку и к вечеру же обновить или за- сооружений. Сельхозартели вмени XV III
Только’ этим можно объ-! хозартели имени Парижской Коммуны из- ново заст0говать сено и заскирдовать со- съезда партии, имени Сталина села Кве-

ши, имени Маленкова, имени Ленина и
имени Орджоникидзе на 15 августа еще не 
имели ни одной законченной траншеи.

ления этих колхозов, партийные организа
ции и специалисты сельского хозяйства 
безответственно относятся к созданию 
прочной кормовой базы.

Несмотря на то, что уборка хлебов здесь 
закончилась уже давно, с полей не вы
везено много соломы. Правления колхо
зов не уделяют соломе должного внима
ния, надеясь на обильный урожай трав 
и кукурузы. Только этим можно объ
яснить то обстоятельство, что соломы брали на должность председателя правле- лому.
заготовлено всего 2.777 тонн при пла-; ния колхоза А. Мв°«®с° е̂  в  большинсТве колхозов зоны Болнис-
не 72.500 тонн. чг0 он не ^спел ещ® ат« нр 1 ской МТС, в частности, в сельхозартелях

Руководителям района следует добить- д^^основани^^ек'ретарю ' райкома пар- имени Парижской Кеммуньк имени ХУШ

Ь М Й .  Ж Г Л  :  В Т Л М * I  Болнисской МТС. правления в _  пер-

Такая же неприглядная картина и в 
колхозах Кедского района. В этом году 
здесь должны были построить силосные 
сооружения емкостью в 1.150 тонн, а по
строили всего на 860 тонн. В  стадии строи
тельства находятся 13 силосных башен. 
Плохо справляется район и с закладкой 
силоса: из 26 колхозов закладку силосной 
массы ведут только три колхоза.

Безответственно подошли к заготовке
Наступили решающие дни заготовки «  в колхозах Кобулетского района:

О I й ,,, т, лт,„!тт кппит, Рукокшители  ̂естественные травы скошены лишь на 4,5имени Сталина поселка грубых и сочных кормов, гуководители ; _______       ̂ 11)П т,л„ тп1чпо а

менн*о"бш~а~убрана с полей. Только приI “ 0Ув™ Т к ^ в 7 е Г ™ 7  * о ™ п р у с ё » -  ДРУгн* « « « » * •  ««пример, на колхозные ! „и ,„ы е  партийные организации 
-------------------- . . .  чмовек новы1.. дворы первых двух ”этом условии колхозы сумеют выполнить тель Правлення

план накопления грубых кормов. ! дожди помешали». Ведь, за исключением 
бывшего председателя правления колхоза 
В. Ростомяна, в сельхозартели все люди 
остались на своих местах.

Действительно, выполнение плана на
копления грубых кормов в колхозе имени

Коммуны села 
стоят скирды сена и соломы, 

нулась закладка на силос аи>п цс-птт, д1есь же расположены старые в строя- 
к льтуры, убираемой раздельно. щиеся силосные сооружения и другие хо-

Рчйон паспотагает большими запасами зяйственнЫе объекты. Внешне создается 
олхозах много пожнивных остат-1 впечатление, что животноводству здесь 

половы Сено скошено с | уделяется большое внимание. Па самом же

Закрыть все каналы 
потерям

На обширном колхозном дворе сельхоз- Парижской Коммуны ^роходит крайне не- 
артели имени Парижской

гектара при плане в 1 20  гектаров, а 
сеянные— на 32 гектарах. Пе торопятся 
здесь и с заготовкой силоса. Ее ведут 
лишь несколько колхозов.

в К( 
>домы

удовлетворительно. На 20 августа здесь 
заготовлено сена на 1 0 4  тонны, соломы—  
на 900 тонн меньше запланированного. 
Правда, запасы грубых кормов будут уве
личены за счет чалы еще неубранной ку
курузы. Однако, как об этом говорят сами 
руководители колхоза, выполнение плана

специа-
артелей открыт сво- листы сельского хозяйства обязаны при

ходный доступ скоту, который топчет кор- нять все меры для выполнения плана на- 
ма и загрязняет их. В колхозе имени копления кормов в каждом колхозе.
Сталина комбайнами убрано 1.714 гекта-; ________
ров колосовых, из них 114 гектаров еще 
не очищены от соломы и половы или же 
очищены, но пока еще не заскирдованы. В
этом колхозе особенно плохо обстоит дело ^  г „ ----
в полеводческих бригадах, которыми руко- ЛОжено 27 тысяч тонн силоса. Для выпол- | имени Кирова села Урехи в этом году по
водят Е. Хецуриани и В. Чубинидзе. Ссы- НрНПЯ этпй важнейшей задачи колхозы , строил три силосных башни емкостью 13э 
лаясь на то, что, мол, время терпит, брига- запланировали построить в текущем году , тонн. Колхозники вложили немало труда 
тпры своевременно не вывели колхозников силосные сооружения емкостью в 15.350 | в строительство, но уже в двух силосных 
на очистку полей, из-за чего в каждой тонн. Это в несколько раз больше, чем , башнях появились грунтовые воды, из-за

Неплохо идет строительство силосных со
оружений в Батумском районе, где уже по
строена 61 силосная башня, сооружается

Т Т п о л т г т о т х .  п т р т я ПЯТТИР, еще семь силосохранилищ. Но в погоне запреодолеть отставание количесхвом силосных сооружений здесь
В  этом году в Аджарии должно быть за- забыли об .их качестве. Например, колхоз

бригаде незаскирдована солома и полова с было построено за последние 1 0  лет. | того, что своевременно не было изучено 
площади в 50— 60 гектаров. Прошедшие в  Батумском и Кобулетском районах состояние грунта, 

ков соломы И и н «п » . - - - -  1 -” в. жм. * т , .  отпасть сртьского хо-! аяготопки гптГыт кппчок в колхозе все же Дожди не только ухудшили качество кор- „ еПлохо справляются с этим делом. Зна- Преодолеть отставание с заготовкой я
10.873 гевтарвв при «м не  . 000 Д ,  является отстающим находятся под угрозой.   »»»• т  » вшвали «начшеилъи потери.; чя1Ы ьНо хуже идет работа по еооруже- производстиомНормой —  ва ж н е й ш а я  ооя-

1 л л I ^ прошлом году в колхозах зоны Бол- нию силосохранилищ в Кедском, Шуахсв- : занность тружеников сельского хозяйстваров колхозного производства. Иро-К тх о з  села Джапаридзе убрал сеян- [ участком 
ю и естественные травы на площади дукгнвность коров но сравнению с прош-

Большую тревогу вызывает 
судьба уже заготовленных грубых

также и  |1|Л»шли ч 1Х/ДД *»      | ........... ,, ‘ * т  _ 1Ц „„ I ------
кормов. НИССКОЙ МТС на 2 0  августа было заложено ском и Худоиском районах. 1ак, в а-1 Аджарии,



Пребывание товарища Н. С. Хрущева
в Румынии

БУХАРЕСТ, 25 августа. (ТАСС)., Пер
вый секретарь Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Союза 
тсвариш Н- С. Хрущев в сопровождении 
председателя Совета Министров Румынской 
Народной Республики Г. Георгиу-Деж, Пер
вого секретаря ЦК Румынской рабочей пар- 
1ПЙ Г. Апостола, министра сельского и 
весяого хозяйства К. Попесгёу и посла 
СССР в Румынии А. А. Епишева посетил 
коллективное сельское хозяйство «Путь 
Девина» в селе Ливедя района Брэнешть 
Бухарестской области. С исключительной 
сердечностью товарища Н. С. Хрущева и 
руководителей Румынской рабочей партии 
л правительства встретили члены колсель- 
хозз во главе с председателем М. Молдовя- 
ну. Товарищ Н. С. Хрущев интересовался 
состоянием хозяйства, его доходностью. 
Особое внимание он уделил тому, как воз
делывается кукуруза в этом хозяйстве.

Товарищ Н. С. Хрущев одобрительно ото
звался о хорошем урожае кукурузы, выра
щенном коллективистами на площади 
100  га, которая была засеяна квадратно- 
гнездовым способом. Он рекомендовал кол- 
сельхозу больше сеять этой ценной куль
туры, особенно скороспелые сорта, с тем 
чтобы можно было получать ее в початках. 
Товарищ Н. С. Хрущев дал много ценных 
советов по выращиванию кукурузы, рас
сказал об опыте советских колхозов. В за
ключение он пожелал членам хозяйства 
новых успехов в их работе. В ответ они 
горячо благодарили товарища Н. С. 
Хрущева за советы и сказали, что обяза
тельно увеличат посевы кукурузы.

Теплая и непринужденная беседа вы
лилась в яркую демонстрацию братской и 
с каждым днем крепнущей дружбы между 
советским и румынским народами.

Отъезд из Бухареста товарища 
Н. С. Хрущева

БУХАРЕСТ, 26 августа. (ТАСС). Сего
дня отбыл из Бухареста Первый секретарь 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза Н. С. Хрущев, 
находившийся здесь в связи с празднова
нием 11-й годовщины освобождения Румы
нии от фашистского гнета. Провожать 
товарища Н. С. Хрущева собрались на при
вокзальной площади тысячи трудящихся 
столицы с национальными и алыми фла
гами, с плакатами, на которых начерта
ны на румынском и русском языках доро
гие п близкие сердцу каждого трудящегося 
Румынии слова:

«Да здравствует вовеки румыно-совет
ская дружба!».

На вокзале Н. С. Хрущева провожали 
председатель Совета Министров Румынской 
Народной Республики Г. Георгиу-Деж, 
председатель Президиума Великого Нацио
нального собрания Румынской Народной 
Республики П. Гроза, Первый секретарь 
Центрального Комитета Румынской рабо
чей партии Г. Апостол, первые заместите
ли председателя Совета Министров И. Ки
шиневский, К. Стойка и А. Могиорош, за
местители председателя Совета Министров 
М. Константинеску, Э. Боднараш и II. Бо- 
рила, член Политбюро Центрального Ко
митета Румынской рабочей партии К. Пыр- 
вулеску, кандидат в члены Политбюро
Центрального Комитета Румынской рабо
чей партии А. Дрэгич, секретарь Цент
рального Комитета Румынской рабочей
партии Я.- Фазекаш, председатель Цент
рального совета профсоюзов Румынии
С. Морару, министры, члены Центрально
го Комитета Румынской рабочей партии, 
члены Президиума Великого Национально
го собрания, главный редактор газеты «За

прочный мир, за народную демократию!» 
М. Б. Митин и другие лица.

Н. С. Хрущева провожали также весь со
став советского посольства во главе с пос
лом СССР в Румынии А. А. Епишевым, 
главы и члены других дипломатических 
представительств, аккредитованные в Ру
мынской Народной Республике, находя
щиеся здесь по случаю празднования Дня 
освобождения Румынии правительственные 
делегации народно-демократических стран, 
румынские и иностранные журналисты.

Вокзал был украшен государственными 
флагами Румынской Народной Республики 
и Советского Союза. При проводах был вы
строен почетный караул. Были исполнены 
государственные гимны СССР и РНР.

Н. С. Хрущев сердечно прощается с ру
ководителями Румынской рабочей партии, 
румынского правительства и государства, 
с главами правительственных делегаций 
народно-демократических стран, членами 
дипломатического корпуса и другими про
вожавшими его лицами, с тысячами трудя
щихся столицы. В ответ раздаются раска
тистое «ура» и возгласы:

«Да здравствует СССР!»
«СССР — РНР!»
Пионеры преподнесли Н. С. Хрущеву 

букеты цветов.
Пребывание товарища Н. С. Хрущева в 

Румынии в связи с празднованием 11-й 
годовщины освобождения страны от гнета 
фашистских захватчиков вылилось в яр
кую, незабываемую и волнующую демон
страцию крепнущей и процветающей неру
шимой дружбы между румынским и совет
ским народами.

ПИСЬМ А В Р Е Д А К Ц И Ю

Почему медлят 
проектировщики?

Трест «Кутаисавтострой» в 1951 году 
впервые применил перекрытия из легко
го пемзо-железобетона, разработанные в 
Армении с целью замены деревянных кон
струкций. Эти балки-плиты типа «Сим- 
кар», одно- и двухпустотные, первона
чально имели ширину, не превышающую 
40 сантиметров. Впоследствии трест уве
личил их ширину и стал выпускать семи
пустотные балки-плитьг площадью 6 квад
ратных метров.

Внедренпе балок «Симкар» показало их 
большие преимущества перед деревянны
ми конструкциями.

Опыт треста «Кутаисавтострой», при
менившего эти балки, был изучен, а затем 
использован бывшим трестом «Грузстрой» 
и трестом Х ° 4 Министерства городского 
и сельского строительства Грузинской 
ССР.

Применение в жилищном строительстве 
балок типа «Симкар» потребовало измене
ния ранее разработанных «Гипрогор- 
строем» проектов жилых зданий. Эта про
ектная организация должна была в корот
кий срок разрешить целый ряд вопросов, 
связанных с техническими условиями 
применения в строительстве балок типа 
«Симкар».

К разработке этих вопросов коллектив 
«Гипрогорстроя» приступил еще в начале 
1953 года. Уже прошло два с половиной 
года, но еще продолжаются обсуждение и 
споры, а дело продвигается туго.

Пора, наконец, коллективу «Гипрогор
строя» Министерства городского и сель
ского строительства Грузинской ССР пред
ложить строителям наиболее рациональ
ные условия применения балок «Симкар» 
в жилищно-гражданском строительстве.

Инженер В. БАГАТУРИЯ-

Участие Советского Союза в оказании помощи 
детям слаборазвитых стран

НЬЮ-ЙОРК, 25 августа. (ТАСС). Как
сообщалось в печати, правительство СССР 
пожертвовало в Фонд ООН помощи детям 
в 1955 году 2 миллиона рублей.

На днях представительство СССР при 
ООН направило исполнительному директо
ру Фонда письмо с сообщением о том, что 
правительство СССР приняло решение в 
счет своего объявленного взноса поста
вить Фонду для помощи детям слаборазви
тых стран в 1955 году на 700.000 руб
лей следующие товары: сахару— 50 тонн, 
риса —  250 тонн, манной крупы —  
50 тонн, сгущенного молока— 50 тонн, 
хлопчатобумажных тканей— 205.000 ме
тров и детских одеял— 2 .0 0 0  штук.

и ш п ж ш п н ш п

В письме указывается также, что 
остальную часть выделенных средств —
1.300.000 рублей— Советский Союз готов 
израсходовать на поставку Фонду меди
цинского оборудования и медикаментов, 
а также на командирование советских ме
дицинских работников, включая работни
ков детских учреждений, в те слаборазви
тые страны, которые будут установлены 
по взаимной договоренности.

Реализацию взноса в Фонд ООН помощи 
детям по просьбе правительства СССР 
принял на себя исполком Союза обществ 
Красного Креста и Красного Полумесяца 
СССР.

ш ш я

Больше внимания строителям 
Игозтской ГЭС

Игоэтская ГЭС, строительство которой 
подходит к концу, будет одной из круп
ных сельских электростанций Грузии.

На строительстве ГЭС занято много ра
бочих, инженеров, техников. Однако сре
ди них не ведется культурно-просвети
тельная работа, слабо поставлено бытовое 
обслуживание. Строители лишены, напри
мер, возможности посмотреть кинокарти
ну, послушать концерт.

При строительстве имеется столовая, но 
работает она плохо. Несмотря на частую 
смену буфетчиков, никаких улучшений в 
работе буфета нет.

Пора принять меры для улучшения 
культурно-бытового обслуживания строи
телей Игоэтской ГЭС- «в

С. Т У М А Н Я Н .

Наведем в городе образцовый 
с а н и т а р н ы й  п о р я д о к

Красивые улицы и площади Тбилиси, его 
тенистые парки и сады являются гордостью 
трудящихся города, вызывают восхищение 
у приезжих.

За последние годы многое сделано для 
благоустройства Тбилиси. Однако в работе 
исполкома Тбилисского городского Совета 
депутатов трудящихся, призванного забо
титься о городском хозяйстве, все еще мно
го недостатков. О б этом свидетельствует 
хотя бы тот факт, что полугодовой план ра
бот по коммунальному хозяйству выполнен 
лишь на 75 процентов. К  числу недостатков 
в работе исполкома Тбилгорсовета. равно 
как и исполкомов районных Советов, сле
дует отнести слабую борьбу за наведение в 
городе образцового порядка и чистоты.

В ц е н т р е  
и на  о к р а и н а х

В  Тбилиси, к  сожалению, есть немало до
мов и улиц, которые, видимо, не пользуют
ся вниманием домоуправлений, отделов ком
мунального хозяйства исполкомов районных 
Советов, контор по очистке.

Р е й д  „ З а р и  В о с т о к а *

Рис. жул А. Канделаки.

/*

По м атер и а л ам  
т3 ар и  В о с т о к а я

,Делец и его покровители*
Под таким заголовком 28 мая с. г. в 

«Заре Востока» был опубликован фельетон 
работников газеты «Кутаисская правда» 
Р. Габечава, Г. Стрельцова и М. Евсеева. 

\ Как сообщает секретарь Кутаисского 
/горкома КП Грузии т. Г. Рухадзе, факты, 
приведенные в фельетоне, подтвердились.

Считая необоснованным решение народ
ного суда первого участка (бывший на
родный судья Мусеридзе), вынесенное в 
1947 году о выселении семьи пенсионера 

С. Татеишвили, и народного суда второго 
участка г. Кутаиси (бывший народный 
судья Чирадзе), вынесенное в 1953 году, 
о передаче во владение Г. Сахамберидзе 
жилого дома, занимаемого семьей С. Та
теишвили, горком партии поставил вопрос 
перед органами прокуратуры об опротесто
вании этих решений.

На углу улицы Бочормы я Гарского пе
реулка (район имени 26 комиссаров) после 
ремонта пекарни осталась груда строитель
ного мусора. Вот уж е  сколько времени ра
ботники домоуправления и пекарни спорят 
друг с другом —  кому вывезти мусор, а 
мусор и ныне там.

Территория артели «Химкомбинат» (пред
седатель правления т. М ачавариани), рас
положенной на Авчальском шоссе, загрязне
на. Здесь нет мусорных ящиков, мусор и 
отходы производства разбросаны где попа
ло. Н е  в лучшем состоянии находится и 
двор дома К® 6 на улице Коллективизации.

Немало антисанитарии и непорядков и на 
центральных улицах Тбилиси. Вот главная 
магистраль города— проспект Руставели. В е 
личественные здания, сооруженные за по
следние годы, обновленные фасады старых 
зданий и, главное,—  роскошный зеленый 
убор, делают его необыкновенно красивым и 
нарядным. С  какой, казалось бы, заботой 
должны поддерживать порядок к  чистоту на 
центральном проспекте население нашего 
города и отдел коммунального хозяйства 
Тбилгорсовета!

М ы  убедимся в обратном, если пройдем 
по проспекту Руставели в любое время лю 
бого дня недели. Прежде всего, бросается 
в глаза антисанитарное состояние мусорных 
урн. Грязные, облепленные окурками, они 
имеют отталкивающий вид.

Урн для мусора на проспекте много. И 
тем не менее, на тротуарах можно видеть 
скомканные бумажки, окурки, спички, а у 
входа во дворы, неподалеку от которых рас- 

I положены магазины, встречаются и остав- 
! ленные покупателями коробки из-под обу- 
I ви. Д а ж е  на газонах, среди цветов и деко- 
; ративной зелени, валяю тся коробки из-под 
| папирос, бумажки, окурки.

Э т о  н е  т р е б у е т  
р а з ъ я с н е н и й   __

М ы  —  на остановке троллейбусов и авто
бусов на площади Ленина. Тротуар в ра
диусе нескольких метров засыпан голубы
ми, белыми, розовыми автобусными и трол
лейбусными билетиками, окурками и спич

ками. Заметим, что на остановке стоят
урны.

Подходит троллейбус. Один из ожидаю 
щих его граждан, бросив окурок на ас- 

I фальт, торопливо входит в машину. Это. как 
мы узнали у него.— работник Министерства 
промышленных товаров широкого потребле
ния Грузинской С С Р  М . Кекелидзе- Судя 

| по тому, что он, извинившись, поднял оку
рок и бросил его в урну, М. Кекелидзе соз
нает, что он нарушил порядок.

Но вот другой случай. Н а  наше замеча
ние о том. что окурки следует бросать в 
урну, а не у входа в троллейбус, филолог 
О. Гагуа спокойно отвечает:

—  Все бросают, и я бросаю. Неуж ели это 
преступление?

Бросить окурок —  это не преступле
ние, конечно, но безобразный факт нару
шения порядка в общественном месте, факт, 
несовместимый с общепринятым понятием 
настоящей, внутренней культуры  человека, 
а не внешней, показной благовоспитанности. 
Неужели это обстоятельство нуждается в 
разъяснениях?

С  сожалением приходится отметить, что 
многие из жителей города настолько свы к
лись с безразличным отношением к вопросам 
чистоты и порядка на улицах, что когда ра
ботники милиции штрафовали их за нару
шение порядка, они заявляли:

—  Надо было предварительно сообщить 
в газетах и по радио о том, что к бросаю
щим на улицах мусор будут применены ад
министративные меры воздействия!

Нам пришлось 'наблюдать такой факт. 
Собираясь войти в магазин Мв 37 Тбил- 
промторга, директор этого магазина Я- Пич 
хадзе наскоро докурил папиросу и бросил 
у входа окурок. Повидимому, для т. Пичха- 
дзе руководимое им предприятие стало род
ным домом и бросить окурок на пол в ма
газине у него, как говорится, рука не под
нимается. Почему же с такой легкостью он 
позволяет себе загрязнять тротуар?

О б  у б о р к е  у л и ц ,
м а г а з и н о в  и д в о р о в

С большим опозданием, уже начав рабо
ту, приводили в порядок гастрономический 
магазин №  1 на улице Кирова (директор 
Ш . Д ж ангулаш вили ). Присутствие покупа
телей и здесь не смущ аэт работников мага
зина- Спешно протираются витрины прилав
ков, продавщица газированных вод подме
тает пол у себя за перегородкой. В  антиса
нитарном состоянии находится и двор. 
Во  дворе свалены пустые ящики, струж 
ки, бумага, мусор, вход в кочегарку 
захламлен; отходы здесь предпочитают 
бросать у  мусорохранилищ, отчего во дворе 
развелось множество мух.

Весьма неприглядную картину представ
ляет и двор на улице Кирова № 1. Не
смотря на наличие мусорохранилнща, он 
чрезвычайно загрязнен. Чего только вы не 
увидите здесь: курятники, кур, безмятежно 
бродящих по строительной рухляди, овощ
ные отходы.

Двор большого дома №  40 на проспекте 
Руставели такж е не отличается чистотой. 
Несколько мусорных ящиков, расположен
ных у входа во двор, оказались перепол
ненными, так как очистка их. видимо, про
изводится несвоевременно. В  этом доме 
проживает свыше 400 жильцов, расположено 
несколько магазинов. Ж ильц ы  неоднократ
но обращались в отдел здравоохранения ис
полкома Тбилгорсовета, в исполком Кали 
нинского райсовета с просьбой наладить 
очистку мусорных ящ иков и улучш ить сани
тарное состояние двора, однако все их 
просьбы остались без внимания.

Говоря о нарушениях санитарных правил, 
нельзя не отметить, что в этом часто быва
ют повинны сами жильцы. Кажд ы й гражда
нин должен сознавать, что соблюдение чисто
ты и порядка является его прямым долгом. 
Об этом, к  сожалению, забываю т владель
цы дома К# 4 по Бодбинскому переулку 
(район имени 26 комиссаров) С. Мурадова в  
Е . Погосова, которые убирают лиш ь по не
большому участку двора перед своими квар
тирами.

В  7 часов воскресного утра уборка на 
проспекте Руставели еще продолжалась.

У  здания комбината «Грузуголь», при
слоненные к  тротуару, на канализационной 
сетке ( I ) .  стоят две' тележки для мороже
ного. Здесь же, не полив улицу, поднимая 
клубы пыли, подметает тротуар дворник 
И. Ш ариан. Он так и не закончил уборку—  
на ступенях, ведущих к  зданию, остались 
лежать окурки, бумажки, проездные билеты.

Горсовет и райсоветы, выдающие дворни
кам спецодежду, допускают выход их на 
работу в своей одежде, часто без номеров и 
фартуков. Пользуясь отсутствием контроля 
за уборкой, дворники иногда не поливают 
улицы, сметают окурки к  приствольным 
кругам, превращая их в  мусорные свалки.

Управление эксплуатации, строительства 
и ремонта дорог и подземного хозяйства ис
полкома Тбилисского городского Совета (уп 
равляющий т. Маршанй'я) уж е  несколько 
лет сооружает водосборный коллектор на 
улицах Индустриализации и Расковой. Здесь 
разрыты широкие траншеи, превратившиеся 
в мусорную свалку и в место стока дож
девой воды. Это, однако, не беспокоит ни 
руководителей управления, ни работников 
исполкома.

Ж ильц ы  дома №  83 на улице Кам о  со
общают, что за госледнее время в их доме 
редко стали появляться дезинфекторы, ко
торые опрыскивают мусорные ящики хлор
ной известью.

В  8 часов утра мы входим в только что 
открывшийся магазин №  115 Тбилпромтор- 
га (директор У . Чхиквадзе). Уборщица 
А. Губина только приступает к  уборке. О ка 
зывается, магазин, как  правило, открывает
ся за 5 минут до начала рабочего дня, и 
уборка происходит в присутствии покупате
лей.

В  цветочном магазАте, что в  доме К® 1
на проспекте Руставели (директор Г. Ткеше- 
лашвили) уборка по воскресеньям не пред
усмотрена. В  наиболее посещаемый по
купателями день мы увидели букеты гла
диолусов и георгин на фоне грязного, зали
того водой пола._____________ ______________

Рже. худ. А. Каяделажж. _

Грмагельский, Сунженский и Лоткинский 
овраги превращены жителями близлежащих 
домов в мусорные свалки.

Ф а кты  говорят о том, что у  пас имеется
немало нарушений правил санитарии, чисто
ты и порядка на улицах, во дворах и подъ
ездах домов. Домоуправления и отделы ком
мунального "хозяйства исполкомов городско
го и районных Советов депутатов трудя
щихся должны навести образцовый порядок 
на улицах города, наладить контроль за ис
полнением обязанностей дворовыми рабочи
ми. Дело всей общественности Тбилиси —  
принять решительные меры для наведения 
чистоты в городе.

Рейдовая бригада «Зар я  Востока»:
Е. А Б У Л А Д З Е ,  В. Ч А Р Г Е И Ш В И Л И ,  
и Н. В А Ш А К И Д З Е — депутаты Тби
лисского городского и Калининского 
районного Советов депутатов трудя
щихся; М. П И Л И Я , Ш . Д А Б Р У Н Д А -  
Ш В И Л И , Д . Г В И Н Д Ж И Л И Я .  И. БЕ- 
Н Е Ц К А Я , Т. М У Р М А Н И Ш В И Л И , 
М . Ч И Ч И Н А Д З Е ,  С. С В И Н О Б А Е В А ,
3. К А М К А М И Д З Е .

т и ш я м

Ш колы Аджарии перед 
новым учебным годом

В школах Аджарии, как и всей 
Страны, идут последние приготовления 
к началу занятий. Многие школы уже 
в первой половине августа были гото- 
Вы в приему учащихся: отремонтирова
ны классные помещения, оборудованы и 
приведены в порядок предметные кабине- 

учебные мастерские, взяты на учет 
все дети школьного возраста, которые 
1 сентября должны будут сесть за парты.

в ремонте и оборудовании школьных по- 
нчцений активное участие приняли не 
т°лько соответствующие организации, 
призванные заниматься этим делом, но и 
к°лхозы, предприятия, шефствующие над 
п,нолами. Между сельхозартелями, отдель
ными сельсоветами, заводами и фабрика
ми автономной республики развернулось 
(,°Ревнование по оказанию помощи шко- 
л*м в подготовке их к новому учебному 

Повседневное внимание уделяли это- 
'■ Делу местные партийные и советские 
°Рганы.

Особенно организованно была проведе- 
в подготовка к новому учебному году в 

®колах Кобулетского и Батумского райо- 
ннв. Большую помощь оказал школам 
, ал,|1енский сельсовет (председатель 
‘ •.. Кердзадзе) Все школы Батумского 
наивна уже 20  июля были готовы к ново- 

учебному году.
У помощью шефов— коллективов Аджар- 

г Мс°вета, машиностроительного завода, 
адумского порта, ремонтной конторы 
‘‘'^иравления своевременно и высокока- 
етвенно были отремонтированы помеще- 
"Школ 5, 6 , 14, 16 и некоторых 

и'Чих. Хорошо был проведен ремонт зда- 
г " некоторых школ Хулойекого района, 

к; например, хнхадзирской, рикетской и 
1 п,||исской. Но так благополучно обстоят

здесь, 
ае

Дела не во всех школах. Даже 
в том же Хулойском районе,

Все школы были отремонтированы во

время. По вине ремонтной конторы и ее 
начальника Н. Болквадзе затягивается ре
монт школы в самом районном центре. 
Плохо обстоит дело с ремонтом в селениях 
Кедлеби, Тхилвана и некоторых других. 
К ремонтным работам в этих школах при
ступили с большим опозданием.

В Кедском районе должны были в этом 
году произвести капитальный ремонт в 
8 школах. Между тем к 1 августа ремонт 
был закончен лишь в четырех. Председа
тель колхоза имени Маленкова села Учхи- 
ти Д. Бединадзе не перечислил во-время 
денег для пристройки к школьному зда
нию четырех комнат, и к 5 августа здесь 
вместо четырех комнат было возведено 
только четыре стены.

Так же безответственно отнесся к важ
ному делу подготовки к новому учебному 
Году председатель колхоза имени Вороши
лова селения Дологани т. Сапаридзс. Еще 
в 1953 году на основании договора кол
хоз начал строительство дологанскон вось- 
мплетней школы. Прошло два года, кол
хоз получил от отдела народного образо
вания 96 тысяч рублей на строительство, 
но здание до сих пор не готово, а то, что 
выстроено, сделано недоброкачественно.

Плохо подготовились к новому учебно
му году школы Шуахсвского района, осо
бенно сел Шуахсвп, Вани, Мацхвалта и 
Нениа.

Серьезное внимание уделяется строи
тельству новых школьных помещений на 
селе. Сдано в эксплуатацию школьное зда
ние на 16 комнат в селе Ачквистави Ко
булетского района, заканчивается строи
тельство "средней школы в Хуцубани, где 

!строительством руководит непосредственно 
1 директор школы А. Мегрелидзе, а также в 
|селениях Аламбари, Зеняти, Зеда-Квирике, 
| Мухаестате, Хала. Эти школы будут сданы 
|в эксплуатацию к 1956/1957 учебному го- 
1 лу. В  Батумском районе ведется строитель

ство школ в селах Перие, Тхилнари, Ахал- 
сопели.

1 сентября начнут занятия в новых 
школах учащиеся сел Нигазеули Шуахев
ского района, Паксадзееби и Дзмагула 
Хулойского района.

Плохо обстоит дело со строительством 
новых школ в городе Батуми. С 1937 года 
количество учащихся в столице нашей ав
тономной республики возросло с 7 до 11 
тысяч. Однако за это время не было вы
строено ни одного нового школьного зда
ния. Правда, в 1953 году было начато 
строительство школьного помещения, рас
считанного на 440 учащихся. Но из-за 
недостатка строительных материалов, ра
бочей силы и транспорта строительство 
школы затягивается. Большинство имею
щихся в Батуми школьных зданий рас
считано па 400— 500 учащихся, а обу
чается в них фактически до 1 .0 0 0  чело
век. В школах нет клубов, физкультур
ных залов, помещений для мастерских, 
кабинетов. Во многих школах нет физ
культурной площадки, двора, а шко
лы Х °Л ; 3, 8 , 11, 2, 9, С размещены во
обще в неприспособленных помещениях.

Во многих школьных зданиях до сих 
пор часть помещения занята под кварти
ры для лиц, не имеющих никакого отно
шения к школе. Только в Батуми посто
ронние жильцы занимают 28 школьных 
комнат. Хотя и имеется несколько решс- 

! ннй местных партийных и советских ор
ганов о выселении лиц, проживающих в 

: школьных зданиях, решения эти не пре
творяются в жизнь.

Не все благополучно у нас с завозом 
! топлива в школы. Заготовлено 7.390 ку
бометров дров, 30 тонн мазута, 5 тонн 

! угля, что составляет всего 55 процентов 
годового плана.

I В  нынешнем учебном году школам пред- 
I стоит работать по новым учебным планам

и программам, предусматривающим даль
нейшее развитие политехнического обуче
ния. .В связи с этим мы уделяем особое 
внимание оборудованию кабинетов, ма
стерских, пополнению школ наглядными 
пособиями. Школы автономной республики 
получили в этом году наглядных пособий, 
оборудования для кабинетов нехудоже
ственной литературы на сумму 151 тыся
ча рублей, а также спортивного инвентаря 
на 12 тысяч рублей. Следует при этом 
сказать, что база наглядных пособий Ми
нистерства просвещения Грузинской ССР 
безответственно относится к важнейшему 
делу обеспечения районов наглядными по
собиями. Так, например, в июле база от
правила для школы селения Агара нагляд
ные пособия. Но все дело в том, что в 
Аджарской АССР три села Агара, и до сих 
пор неизвестно, кому именно предназначе
ны пособия, которые так и лежат без 
употребления в багажном отделении стан
ции Батуми.

Такие случаи не единичны. Часто бы
вает и так, что база отправляет в адреса 
школ совсем ненужные наглядные посо
бия, не учитывает потребностей и нужд 
учебных заведений.

Большинство школ Аджарии имеет 
школьные учебно-опытные земельные 
участки, на которых учащиеся могут про
водить опыты. Они выращивают здесь ово
щи, Фрукты, ягоды и некоторые полевые | 
культуры. В  наступающем учебном году ! 
падо добиться, чтобы земельные участки 
были выделены всем без исключения шко
лам, создать учащимся условия на прак
тике познакомиться с выращиванием сель
скохозяйственных культур.

Неблагополучно обстоит дело с завозом 
учебников, хотя Сакцигни и провел в этом 
направлении большую работу. Из 99 вп- 

; дов учебников для грузинских школ заве
зено лишь 60, а из 71 вида учебников! 

| для русских школ —  44. Снабжение учеб
никами сельских школ Аджаркоопкавйшри 
начал лишь с 1 августа. До сих пор не 
получены книга для чтения для 1 класса, 
учебник истории для IV класса, география

V класса! и история 
[и другие.

древнего мира для

Не всегда бывают в магазинах Батуми
в нужном количестве ученическиз ручки, 
перья, чернильницы, мел и т. д.

За последние годы в школах Аджарии 
значительно улучшился состав педагоги
ческих кадров. Ежегодно ряды учителей 
пополняются новыми кадрами с высшим и 
средним педагогическим образованием. В 
настоящее время в школах Аджарии из 
3.140 педагогов 1.260 имеют высшее об
разование, 301— незаконченное высшее и 
388— специальное среднее образование.

В предстоящем учебном году в школах 
Аджарской АССР приступят к работе 142 
молодых учителя с высшим образованием. 
Но и это количество высококвалифициро
ванных педагогов пе может обеспечить 
потребности наших школ. Некоторые пред
меты преподают люди без соответственно
го образовательного ценза, что, конечно, 
плохо сказывается на успеваемости уча
щихся. Школы до сих пор не обеспе
чены специалистами по иностранному 
языку, физкультуре, ощущается недоста
ток в преподавателях русского языка.

Перед советской школой стоят болыпио 
и ответственные задачи. Директивы XIX 
съезда КПСС потребовали провести меро
приятия, необходимые для перехода ко 
всеобщему политехническому обучению. 
Обучение и воспитание должны быть по
строены таким образом, чтобы средняя 
школа не только давала своим воспитан
никам прочные знания оспов наук, но 
вместе с тем знакомила их с основами 
современного социалистического производ
ства и его важнейшими отраслями, воору
жала учащихся навыками, которые дадут 
им возможность быстро овладеть избран
ной специальностью по окончании школы.

За последние годы Министерство про
свещения Аджарской АССР и органы на
родного образования провели большую ра
боту, направленную на благоустройство 
кабинетов и лабораторий по физика и хи
мии. созданию школьных мастерских. Но 
выделенные на это средства ни в какой 
мере не могут удовлетворить потребности 
школ. Помещения многих наших школ, 
особенно в городе Батуми, не дают воз
можности организовать учебные мастер
ские. Плохо домотают школам в оборудо

вании школьных мастерских шефские ор
ганизации. Нужно, чтобы этим вопросом 
глубже заинтересовались местные партий
ные и советские организации, оказали 
школам необходимую помощь.

Средняя школа должна не только доби
ваться повышения качества подготовки 
своих воспитанников к поступлению в 
высшие учебные заведения, но и воору
ж и т ь ^  определенными знаниями для бу
дущей практической деятельности. Это об
стоятельство учитывают новые учебные 
планы и программы начальной, восьми
летней и средней школы. Одной из отли
чительных особенностей нового учебного 
плана и новых программ является введе
ние уроков ручного труда в I— IV клас
сах,̂  практических работ на школьных 
учебно-опытных участках и в учебных 
мастерских в V— V III классах и практи
кумов по сельскому хозяйству, машино
ведению, электротехнике в старших клас
сах.

В связи с этим новому учебному году 
должна была предшествовать особенно 
тщательная подготовка, однако Министер
ство просвещения Грузинской ССР не при
слало своевременно в Министерство про
свещения Аджарии новые школьные пла
ны и учебные программы.

Из-за позднего получений директив по 
данному вопросу Министерство просвеще
ния Аджарии не подготовило необходимых 
специалистов для ведения практикумов по 
сельскому хозяйству, машиноведению и 
электротехпикс. А подготовить специали
стов по новым предметам во время прове
дения трехдневных семинаров фактиче
ски не представляется возможным. .

Большие задачи стоят перед совет
скими учителями, которым доверено по

четное и ответственное дело воспита
ния и обучения подрастающего поко- 

| ления. Несомненно, в процессе работы бу- 
дет у наших учителей и много радости, и 
много трудностей. Преодолеть эти трудно- 

Iсти. добиться новых успехов в обучении 
I детей, еще больше приблизить обучение к 
I жизни— долг каждого педагога.

И. ДИАСАМИДЗЕ. 
заместитель министра просвещевяя 

I Аджарской АССР?



Прибытие в Англию участников 
Международной конференции 

по мирному использованию 
атомной энергии

ЛОНДОН, 24 августа. (ТАСС). Сегодня 
сяоло 130 ученых из различных стран, 
принимавших участие в Международной 
научно-технической конференции по мир
ному использованию атомной энергии, при
были и. Женевы в Англию для ознаком
ления с английским атомным научно-ис
следовательским центром в Харуэлле. В 
числе приехавших—  15 ученых Советско
го Союза.

Приветствуя гостей, известный англий
ский ученый Джон Коккрофт заявил, что 
этот визит является «счастливым заверше
нием напряженной работы ученых в Же
неве, во в̂ ремя которой проходил очень 
интересный и полезный обмен мнениями и 
опытом».

Разбившись на группы, гости ознакоми
лись с работой атомных реакторов, син
хроциклотрона, с химическими и другими 
лабораториями, а также с устройствами 
для хранения и перевозки расщепляющих
ся материалов. Английские специалисты 
ответили на многочисленные вопросы го
стей. Беседы ученых проходили в атмосфе
ре взаимопонимания, доверия и'дружбы.

Ирландский ученый о достижениях 
советской науки

ЛОНДОН, 24 августа. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент агентства Рейтер из 
Шаннона (Ирландия), вчера профессор фи
зико-математических наук Дублинского 
университета Девлин по возвращении из 
Женевы, где он принимал участие в Меж
дународной научно-технической конферен
ции по мирному использованию атомной 
энергии, заявил, что Советский Союз «на
много опередил» остальные страны мира 
с точки зрения передовых теоретических 
научных последований в области атомной 
энергии.

Он сказал, что советские ученые опере
дили ученых других стран также в обла
сти физики высоких энергий, которая в 
настоящее время является объектом чисто 
научных исследований.

Решение Государственного совета
НИР о введении в городах

системы рационирования зерна
и зернопродуктов

ПЕКИН, 25 августа. (ТАСС). Как сооб
щает агентство Синьхуа, сегодня опубли
ковано решение Государственного совета о 
введении в городах в качестве временной 
меры системы рационирования зерна и зер-

Международная конференция 
по вопросам выращивания кукурузы
БУДАПЕШТ, 25 августа. (ТАСС). Вчера 

в Будапеште. закончились пленарные засе
дания Международной конференции по во
просам выращивания кукурузы. В работе 
конференции приняли участие видные уче
ные Венгрии, Советского Союза, Китая* 
Польши, Чехословакии, Румынии, Болга
рии, ГДР, КНДР и Австрии. Участники 
конференции заслушали доклады венгер
ских ученых. Венгрия имеет большой опыт 
по выращиванию кукурузы. Доклады по
казали, что венгерские селекционеры ус
пешно пользуются методами межсортовой 
гибридизации и получения высокоурожай
ных гибридов.

В процессе рабохы конференции своим 
богатым опытом выращивания кукурузы 
поделились представителв таких стран, 
как Китай, Румыния, Болгария. Особен
ный интерес к этому вопросу проявили Ав-

где начато внедрение кукурузы. Предста
вители этих стран также выступили с 
докладами.

Выступивший с докладом советский уче
ный профессор И. Е. Глущенко изложил 
принципы и первые результаты селекции 
кукурузы в Институте генетики Академии 
наук СССР в условиях Московской обла
сти.

Советский ученый профессор А. С. Му- 
сийко в своем докладе изложил опыт соз
дания новых сортов кукурузы во Всесоюз
ном селекционно-генетическом институте 
имени академика Т. Д. Лысенко.

В  настоящее время конференция продол
жает свою работу в виде ознакомления с 
достижениями венгерских селекционеров 
на практике. Иностранные ученые —  уча
стники конференции совершат ряд поездок 
в научно-исследовательские институты, 
госхозы и земледельческие производствен-

стрия, Польша, Чехословакия, ГДР, КНДР, ные кооперативы Венгрии.

Заявление главы советской  
сельскохозяйственной делегации в С Ш А

ВАШИНГТОН, 25 августа. (ТАСС). Со- 
годня по просьбе Информационного агент
ства США глава советской сельскохозяй
ственной делегации В. Мацкевич сделал 
следующее заявление для передачи по 
американскому радио:

«Советская сельскохозяйственная де
легация завершила свою поездку по Со
единенным Штатам Америки.

Члены нашей делегации побывали в 
12 штатах, посетили более 50 ферм, мно
го выставок, заводов сельскохозяйственно
го машиностроения, побывали в крупней
ших сельскохозяйственных колледжах 
США.

Мы встречались со многими людьми, 
которые принимали нас радушно и госте
приимно. Фермеры и ученые, деловые лю
ди и специалисты с готовностью делились 
с нами своим опытом и достижениями.

Я  был бы не искренен и это было бы 
не по-дружески, если бы я  сказал, что 
нам понравилось все, что мы видели. Од
нако мы ехали для того, чтобы увидеть 
лучшее, познакомиться с достижениями 
последних лет в области сельского хозяй
ства США, и мы свое внимание концен
трировали именно на этом.

Мы увидели здесь много интересного и 
полезного, которое можно будет применить 
в колхозах и совхозах Советского Союза.

Теперь мы собираемся обстоятельно 
проанализировать все то, что видели и 
узнали, и определить мероприятия, кото
рые будут способствовать быстрейшему 
выполнению осуществляемой в настоящеенопродуктов с целью упорядочения снаб

жения им 1 0 0 -миллионного городского на-! время у нас большой программы по даль- 
селения Китая. Эта система будет введе- нейшему подъему сельского хозяйства, 
на во всех муниципалитетах, городах, про
мышленных и горнорудных центрах до 
конца ноября этого года.

Можно определенно сказать уже сейчас, 
что особый интерес для нас представляет, 
в частности: организация производства
гибридных семян кукурузы; скрещивание 
различных пород кур, скрещивание сви
ней; методы выращивания, нагула и от
корма скота; широкое применение навес
ных орудий; механизация различных мел
ких работ на фермах, а также некоторые 
другие вопросы.

Я  пользуюсь случаем передать сердеч
ный привет и глубокую благодарность 
всем тем, кто оказал нам внимание и 
помощь при ознакомлении с сельским хо
зяйством США, а также тем лицам и орга
низациям, любезными приглашениями ко
торых мы, к сожалению, не смогли вос
пользоваться.

Мы будем рады, если наше пребывание 
в США, дружеские встречи со многими 
американскими людьми положат начало 
расширению связи между нашими страна
ми на более широкой основе, что будет 
способствовать улучшению взаимопонима
ния между нашими народами и послужит 
делу укрепления мира».

Делегация федерации работников 
народного просвещения Франции 

прибыла в Москву
24 августа по приглашению Централь

ного комитета профсоюзов работников на
чальной и средней школы РСФСР в Мос
кву прибыла делегация федерации работ
ников народного просвещения Франции. В 
ее составе: генеральный секретарь этой 
Федерации Адриен Лавернь (глава делега
ции), секретарь национального профсоюза 
учителей Анри Бод, секретарь националь
ного профсоюза преподавателей средней 
школы Жанна Борже, генеральный секре
тарь национального профсоюза преподава
телей технических школ Жорж Лере, гене
ральный секретарь профсоюза преподава
телей физической культуры и спорта, каз
начей федерации Робер Сюррель, секретарь 
спортивного союза федерации Люсьенн 
Бэше, директор школы города Парижа Же
невьева Лавернь.

Делегацию встречали председатель ЦК 
профсоюза работников начальной и сред
ней школы РСФСР И. И. Гривков, члены 
президиума ЦК этого профсоюза, учителя и 
руководители школ столицы.

Работники просвещения Франции озна
комятся с работой школ, педагогических 
учебных заведений, детских и дошкольных 
учреждений, а также с постановкой физи
ческого воспитания в школах. (ТАСС).

НЬЮ-ПОРЕ, 26 августа. (ТАСС). Совет
ская сельскохозяйственная делегация, воз
главляемая первым заместителем Министра 
сельского хозяйства СССР В. Мацкевичем,

Заявление японского министра 
иностранных дел

НЫО-ЙОРК, 25 августа. (ТАСС). По со
общению корреспондента агентства Юнай- 
тед Пресс, в Сан-Франциско прибыл ми
нистр иностранных дел Японии Сигемицу, 
который предполагает провести беседы с 
видными государственными деятелями 
США, а также с председателем объединен
ной группы начальников штабов адмира
лом Рэдфордом по вопросу о японо-амери
канских отношениях.

По прибытии в Сан-Франциско Сигеми
цу заявил представителям печати, что вся 
область дипломатических отношений Япо
нии с Соединенными Штатами нуждается 
в «некотором пересмотре», и особенно под
черкнул вопрос о национальной обороне. 
Он сказал, что японское правительство 
ждет того дня, когда американские войска 
оставят Японию.

Вывод войск, добавил он, необходим 
для того, чтобы Япония до конца обрела 
свою независимость. При этом Сигемицу 
заметил: «Мы, однако, еще не готовы про
сить об этом.; это произойдет через не
сколько лет».

Японский министр иностранных дел 
вылетела вчера из Ныо-Порка в Монре-1 заявил, что Япония должна создать «свои

Приезд в Тбилиси индийсних футболистов

Вчера из М осквы  в  Тбилиси прибы
ла гостящая в Советском Союзе сбор
ная футбольная команда Республики 
Индии. Спортивную делегацию Индии 
возглавляет президент Всеиндийской 
футбольной ассоциации г-н Гупта.

В  Тбилисском аэропорту футболи
стов Республики Индии тепло встретили 
многочисленные представители спортив
ных организаций города. Гостям были 
преподнесены букеты цветов.

Приезд в С С С Р  футболистов Индии 
является ответным визитом на поездку 
сборной команды Советского Союза в 
Индию весною нынешнего года. В  со
ставе сборной национальной футболь
ной команды Индии, прибывшей в Т би 
лиси, много молодых способных футбо
листов, играющих в  командах городов 
Бомбея, Калькутты , Хайдарабада, Май- 
сора и других. Большинство из них 
впервые выступает в Советском 
Союзе.

К а к  известно, сборная футбольная 
команда Индии провела свою первую 
международную товарищескую встречу 
в Москве, с командой спортивного об
щества «Локомотив». Вторую  товари- 
щескую встречу футболисты Индии 
проведут в воскресенье. 28 августа, на 
тбилисском стадионе «Динамо» со сбор, 
ной командой Грузинской С С Р .

З а  время своего пребывания в Тбили- 1 
си гости ознакомятся с достопримеча- 
тельностями столицы Грузии.

Индийские футболисты пробудут в Р 
Советском Союзе около месяца. За  это 
время они проведут товарищеские ] 
встречи в Ереване, Ленинграде в в 
других городах нашей страны.

Н а  с н и м к е :  футболисты сборной 1
национальной команды Республики I 
Индии в Тбилисском аэропорту.

Фото М . Квирикашвили.

Соревнования по классической борьбе среди юношей
РО СТО В-на-Д О НУ, 25- (Т А С С ). Вчера 

здесь закончились продолжавшиеся четыре 
дня лично-командные соревнования на пер
венство страны по классической борьбе сре
ди юношей- Первое место завоевала коман
да Российской Федерации, набравшая 15 
очков, на втором месте —  спортсмены Гр у 

зии —  32 очка, на третьем —  команда Ук
раины —  46 очков.

В  личных соревнованиях в  разных весо
вых категориях победу одержали: Черкунов 
(Украина). Лазарев (Р С Ф С Р ) ,  Гудушаури. 
(Гр узи я ), Гванцеладзе (Гр узи я ), Еремин 
(Р С Ф С Р ) ,  Коган (Белоруссия), Сайкин 
(М осква ), Илющенко (Р С Ф С Р ) .

Рационирование будет делиться на де
вять категорий в зависимости от возраста, 
характера работы и т. д. Там, где пше
ничная мука является основным продук
том питания, рабочие, занятые легким фи
зическим трудом, будут получать в сред
нем каждый месяц 35 кэттп муки, (1 кэт- 
ти —  0,5 килограмма). Рабочие, занятые 
тяжелым физическим трудом, —  по 44 кэт- 
ти и особенно тяжелым физическим тру
дом —  55 кэтти. Другие работники наем
ного труда, включая служащих, учителей 
и продавцов, будут получать в среднем по 
31 кэтти, учащиеся высших учебных за
ведений и средних школ —  35 кэттп и 
остальные жители —  27,5 кэтти. Дети в 
возрасте до 10  лет будут разделены в за
висимости от их возраста на три катего
рии.

Рацион риса в тех районах, где он яв
ляется основным продуктом питания, не
сколько меньше. Рацион других аернопро- 
дуктов такой же, как и муки.

Мясо, яйца, овощи и другие продукты | 
питания не рационируются.

Одновременно опубликованы новые ме
роприятия с целью упорядочения единых 
государственных закупок зерна и снабже
ния зерном в сельских районах. Эти^ ме
роприятия направлены на дальнейшее 
повышение инициативы крестьян в деле 
увеличения производства зерна для созда
ния необходимых благоприятных условий 
для экономического развития Китая.

аль (Канада). Советская делегация озна
комится с состоянием сельского хозяй
ства Канады.

Глава американской сельскохозяйственной делегации 
о поездке в СССР

НЫО-ПОРК, 26 августа (ТАСС) 25 ав-1 ставителям печати: «Мы совершили чу-
густа в Ныо-Порк прибыла американская ; десную поездку и имели возможность оз-
сельскохозяйственная делегация, побывав-! накопиться с важнейшими сельскохозяй-
шая в Советском Союзе. | ственнымп районами России». «Надеем-

Руководитель группы декан сельскохо-1 ся, что мы проложили путь к обмену по-1 
ч 1  ̂ 1 незшгскяя

зяиственного колледжа университета шта- дойными делегациями и в будущем»,— до-: большое
та Небраска У. В. Ламберт заявил пред- бавил Ламберт.

оборонительные силы», но отказался об
суждать вопрос о численности проекти
руемых японских военных сил до тех пор, 
пока он не проконсультируется с офици
альными представителями США в Вашинг
тоне.

Сигемицу сказал, что в определенных 
масштабах торговля с Китайской Народной

К О М А Н Д А  У К Р А И Н Ы  -  
Ч Е М П И О Н  С Т Р А Н Ы  ПО Ф У Т Б О Л У  

С Р Е Д И  Ю Н О Ш Е Й
В  М оскве закончились финальные сорев

нования Всесоюзного чемпионата юноше
ских футбольных команд. В  состязаниях 
участвовали футболисты Р С Ф С Р , Украины, 
Грузии, Литвы, Киргизии и Москвы.

В  итоге пятидневных соревнований на 
первом месте сборная команда футболистов

Республикой имела бы важное значение У кР аины- завоевавшая, таким образом, зва- цли.ъои имела оы важное значение ние чемпиона страны по футболу среди
для Японии.

И положению в Индонезии

К о р о т к о

ДЖАКАРТА, 24 августа. (ТАСС). Индо- 
печать продолжает уделять 

внимание внутриполитическому
положению в стране.

Газеты сообщают, что руководство на
циональной народной партии направило 
премьер-министру Харахапу письмо с тре- 

По сообщепию радио Хельсинки, числен-! сованием освободить из-под ареста бывше-
ПЕКПН, 25 августа. (ТАСС). Как пере- I ' . . ! го министра юстиции Гондокусумо. Если

дает агентство Синьхуа со ссылкой на 1ШСТЬ населен0я Финляндии на 1 января  ̂3 ближайшее время этот вопрос не будет
сообщения из Бангкока, министр ино- текущего года составила 4.248.773 чело-! Раэреидеи, говорится в письме партия от-
странных дел Таиланда принц Ван Вайт-; зовет своих министров из кабинета. Как
хаякон в беседе с корреспондентами обра-: века. В городах и местечках страны про-
тил внимание на возможность допуска о , ____  г т А г т«кивает 34 процента населения. (ТАСС).

Заявление министра 
ино стр анны х дел Таиланда

М ассовые аресты  в Гоа
ДЕЛИ, 25 августа. (ТАСС). Как сооб

щает газета «Хиндустан стандард», пред
седатель Совета движения мирного сопро
тивления при Национальном конгрессе 1оа 
Альварес заявил, что Совет призвал жи
телей Гоа вести борьбу с португальской 
администрацией всеми допустимыми сред
ствами.

Из Гоа поступают сообщения о новых 
массовых арестах среди местного населе
ния. Португальские власти угрожали бом
бардировкой деревни Сакой Берем, кото
рая считается центром националистиче
ского движения. В этой деревне с 1о ав
густа уже арестовано свыше 300 человек. 
21  августа португальские власти органи
зовали комедию выборов в так называе
мый законодательный совет португаль
ских владений в Пндии. Выборы, во вре
мя которых избирателям разрешали голо
совать только за кандидатов, одобренных 
португальскими властями, прошли в об
становке полицейского террора. Из 600 
тысяч населения Гоа в списки избирателей 
было внесено менее 50 тыс. человек.

Как сообщает «Хиндустан тайме», ин
дийское правительство предложило трем 
индийским пароходным компаниям за
крыть линии, обслуживающие Гоа. Одно-

Китайской Народной Республики в Орга
низацию Объединенных Наций.

Касаясь положения в Южной Корее, 
принц Ван Вайтхаякон назвал неправиль-|р 
ным отношение Ли Сын Мана к нейтраль-!  ̂
ной комиссии по наблюдению за перемп- ,  ̂
рием. Пока соглашение о 
не аннулировано, никто,

комиссии

известно, в новом кабинете национальная 
народная партия занимает посты минист
ров путей сообщения и аграрных дел.

по
юношей. Украинские футболисты вышли 
победителями во всех пяти встречах и на
брали 10 очков из 10 возможных. Команда 
Украины забила в ворота своих соперни
ков 19 мячей, не пропустив ни одного.

Н а  второе место вышла футбольная 
команда Грузии, набравшая 7 очков. На 
третьем месте команда М осквы —  6 очков. 
Далее следуют команды Р С Ф С Р , Литвы  и 
Киргизии. (Т А С С ).

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С Т Р А Н Ы  
ПО Ф У Т Б О Л У

В  Москве на центральном стадионе «Д и 
намо» 25 августа состоялось очередное со
стязание на первенство страны по футболу. 
Столичные торпедовцы встретились с коман
дой «Ш ахтер» (Сталино).

Игра закончилась победой футболистов 
«Ш ахтера» со счетом 3 ; 1. (Т А С С ).

З А К О Н Ч И Л И С Ь  С О С Т Я З А Н И Я  
ПО Г Р У З И Н С К О Й  Б О Р Ь Б Е

В  тбилисском парке имени Кирова закон
чилось командное первенство республики по 
грузинской борьбе. В  соревнованиях уча
ствовали победители зональных встреч — 
команды борцов Абхйзии, Тбилиси, Ахме
та, Гори и Гареубанского района.

Звание чемпиона республики по грузин
ской борьбе и переходящий кубок завоева
ла команда борцов Гори (тренер Г . Алекси- 
дзе), проведшая все встречи без поражений. 
На втором месте —  спортсмены Тбилиси, на 
третьем —  Ахмета.

В С Т Р Е Ч И  С И Л Ь Н Е Й Ш И Х  
Б А С К Е Т Б О Л И С Т О В

К А У Н А С , 25 августа. (Т А С С ). Сегодня 
здесь начался розыгрыш первенства Совет
ского Союза по баскетболу. В  соревнова
ниях участвую т десять мужских и десять 
женских команд Москвы, Ленинграда, 
Каунаса, Киева, Тарту, Тбилиси, Свердлов
ска, Риги, Еревана и других городов.

Соревнования продлятся до 5 сентября.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ,-

Тбилисский ордена Ленина Госудапствечный театр оперы и балета
им. 3. П А Л И А Ш В И Л И

перемирии |  ̂
сказал он, не \ у  

имеет права высылать членов коилесни ; * 
из Кореи. Если бы Ли Сын Май устроил | 
«поход на север», это было бы нарушс- | / 
нием соглашения о перемирии. Безуслов-,  ̂
но, этот шаг был бы осужден мировым 
обществепным мнением и этого не потер
пела бы Организация Объединенных На
ций. «Таиланд не согласен с насиль
ственными действиями Южной Кореи».

Говоря о внешней политике Таиланда, 
Ван Вайтхаякон отметил, что ее следует 
изменить с учетом международной обста
новки.

О Т К Р Ы Т И Е
3 сентября

С Е З О Н А

3. Палиашвили А Б Е С  А Л О М  И Э Т Е Р И

Начало  спектаклей в 8 час. вечера. Билеты продаются.
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^ Х Х Х Х Х ^ Х Х Х Х Х Х Х Х 'Х Х ^ Х Х Х Х Х Х Х Х ® т 'Х Х >  С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х
С Т А Д И О Н  «Д И Н А М О »

/  Ул. Брдзола, 2. Тел. 3-21-62. ^  В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (*
, ,.-а--------- ^  зимн. театре), «О ктябрь» ( в  зимн. театре), в са-

/  28 августа % ДУ Филармония, в клубе имени Вор ош илова,
/. \у «Тбилиси», в клубе имени Плеханова, в саяу| Ф У Т Б О Л  | Коммунаров — н о в ы й  художественный фильм;
у  % «Амирани» (в  летн. театре), «Спартак», в парке
Й Розыгрыш приза Комитета по физической Ц именн Орджоникидзе, «Исаии» (в  зимн. театре),
/  культуре и спорту при Совете Министров С С С Р  /  имени ^  КОмиссаРов (в  зимн. театре) -  «Самый
^ среди Футбольных школ молодежи. |  лучшиЯ чел0век»; «Колхида» (в  зимн. театре), ■

^  клубе имени Дзержинского — «Возраст любви»; 
^  «Комсомолец».|  Ленинград (Ф Ш М )— Тбилиси (ФШМ)

1111Н!11Ш1Ш1111111111!!1Ш111ШМ11111111111111111НШ11111111111111ШМ1Ш11111Ш1111111Ш!11111111Ш1|||||||||||||Ш111111Ш11111111Ш111!1111111Ш1111 ^ (Ф утбольная  школа (Ф утбольная ш к о л а  р  тивая М ариэтта»: «Колхида» (в  летн. т 
|  Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  П А Р К  К У Л Ь Т У Р Ы  И О Т Д Ы Х А  И М .  С. О Р Д Ж О Н И К И Д З Е  I  '  молодежи) м о л о д е ж и )  ^ «Укротительница тигров»: «И саю .»  (в  л.

---------------------------------------------------------------------------- ------— . .. Е  |  Н ачало  в  3 часа дня. р  Ре> — «Тревожная молодость»: имени 26

§ 27 и 28 а в г у с т а  ^  ^  1 " ■1ц 1 /  Р<>" (■ лети, театре) — «М ы  с вами где
Е >  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  ^ чались»; «Дидубе» (в  зимн. театре) — 

Ё Т1 П  Т  Т» П Т  П  Р.  И  1  Р П  Т И П Е  Г  V  1 1 Я П Е Е  = /  Т О В А Р И Щ Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А  § г л  М о м в *  ■ а - П ы ч у б а в  /к» « р т Н Т

Положение в Лаосе
ПЕКИН, 25 августа. (ТАСС). Как по-

Б О Л Ы П О Е  Н А Р О Д Н О Е  Г У Л Я Н Ь Е ,
посвященное Д ню  шахтера.

П арк иллюминован и художественно оформлен карнавальными украшениями.

а в г у с т а  ГА П Т РП П к  ю го-осетинского государственного  
1 Ш 1 1 Г Ш Ш  а н сам б л я  песни  и  п л яски

(в  составе ансамбля 40 человек)
Художественный руководитель —  Г . С. Тедеев.

I  28
I  В  Л Е Т Н Е М  Т Е А Т Р Е

Т О В А Р И Щ Е С К А Я  В С Т Р Е Ч А

И И д  п я
(сборная)

Начало

парке имени К и р о в а — «Строп- 
летн. театре) -  

летн. теат- 
комисса- 

-то встре- 
—  «История

У  маленького М ук а» ; «Дцлубе» (в  летн. театре) -  
Г Р У З И Я  ^  «Дама с камелиями»; «Колхозник» — «Георгий 

( с б с р н а я )  Й Саакадзе* (1 в  2 серии); в  Доме офицеров (»
летн. театре) —  «Нестерка»; в  Доме культуры 
имени Горького— «Призраки покидают вершины»’

в 5 час. вечера.

= . \ \ \ Х Х \ Х Ч а Ш ® 0
Ё ||||1Ш1Ш1|111ШиШ1Н111Н|111Ш11111Ш1|11Ш11|1111|1Ш1Н1Ш11111111Ш111111111ШШШШ11111П1111111ШШШ11111Ш1|||ШШ11П1ШНШ1111Ш1№

Начало в 9 часов вечера. 
Гп п п п н ш н ш п ш н ш ш ш н н н м ш н ш ш ш ш ш ш ш ш н п н ш ш п ш ш ш ш ш ш ш н ш ш ш ш ш н ш ш ш п п ш н 'ш п ш м ш ш ш ш н п  =

Л Е Н И Н Г Р А Д С К И Й  О П Ы Т Н Ы Й  О П Т И К О - М Е Х А Н И Ч Е С К И Й  З А В О Д  
Т Р Е С Т А  « Р У С С К И Е  С А М О Ц В Е Т Ы »

совершать нападения на воинские части 
Патет-Лао в провинции Сам-Неа.

17 августа войска королевского прави
тельства Даоса атаковали части Патет- 
Лао, находящиеся в районе города Пакха, 
но, встретив сильное сопротивление, от
ступило с большими потерями.

19 августа королевские войска в Пати < |  
совершили налет на боевые отряды Патет- 
Лао в Хоуи-Нха, однако после боя, кото
рый продолжался в течение часа, были 
вынуждены отступить.

    —  -  20 августа королевские войска совер-
врГменно усилена также индийская охра-|шили налет на воинские части Патет-Лао 
на на границах с португальскими владе-! в районе Хоуп-Тхау, к юго-западу от

I Сам-Неа.

ГА С Т РО Л И  Р О С Т О В С К О ГО  Т ЕА Т РА  = = 
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И

27 августа Х О Л О П К А  5  Е
М узы ка Стрельникова.

28 августа, днем Л Е Т У Ч А Я  М Ы Ш Ь  = =
М узы ка Иоганна Ш трауса.

28 августа, вечером Ф И А Л К А  М О Н М А РТ Р А  Ц ^ 
М узы ка Э. Кальмана.

Н ачало  вечерних спектаклей в 8 ч. 30 мин., Е  Е 
дневного — в 12 час. §  §

О ТКРЫ ТИ Е СЕЗОНА
3 сентября

Арарат Б А Р С Е Г Я Н

К А М О
(Историко-революционная драма 

в 4-х действиях, 9 картинах).
Н ачало  в 8 час. вечера.

О Т П У С К А Е Т  И  П Р И Н И М А Е Т  В  Р Е М О Н Т  О П Т И Ч Е С К И Е  П Р И Б О Р Ы :
поляризационные микроскопы МП-2, МП-3 и МП-5 для наблюдений в про- |

ходящем и поляризованном свете, =
телескопические лупы и телескопические микроскопы лля наблюдений при |

|  1 больших рабочих расстояниях (до 4.000 мм) для работ в области сельского =
|  § хозяйства,
Г ~ школьные микроскопы с увеличением от 30 до 210 раз для работ в школя |
|  |  и на дому, |
= |  микрообъективы различных типов.
|  Ё  Цены с 1 июля 1955 г. снижены до 40 процентов. _ |
|  |  Все запросы и заявки направлять по адресу: Ленинград, 95, Балтийская |
= |  ул., 8, опытный оптико-механический завод— ™ . —....      ■■■■пшИП
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М . Н . Зазикагавиля с детьми и их семьями 
извещают о смерти

Дмитря» Алексеевича Зазикаш виля.
Похороны 28 августа, в  гор. Хашури.

А. В . М алаш хия извещает о смерти 
Василия Богдановича Малашхия.

Гр. паних. 27 августа, в 8 час. веч, яа кв. — 
ул. Орджоникидзе, 43. Вынос 28 августа, в 

5 час. веч., на кладбище в Вако.

м В . и Б. Г. Асоян с детьми извещают
о смерти

Софьи Елисеевны Багдасаровой.

Гр. паних. 27 августа, в 8 час. веч., на нв. —
ул Ушанги Чхеидзе. 21. Вынос 28 августа,

в  3 часа дня.

Гр. И В А Н О В А  Мария Ивановна, п р о ж и в а ю  

щ ая по Самгорской ул., 5, возбуждает де-10 0 
разводе с гр. С И М О Н О В Ы М  В и к т о р о м  Д и‘
митриевичем, п р о ж и в а ю щ и м  по Н автлугекоМ >  
поселку, 422 Дело подлежит р а с с м о т р е н и ю  
нарсуде 4-го участка района и м е н и  26 ко«»с 
сэров гор. Тбилиси.
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